

# SOLIDARIDAD OBRERA

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL DEL TRABAJO DE CATALUÑA

PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA

NUMERO 278

BARCELONA, MARTES, 8 OCTUBRE 1931

NUMERO 278

## EDITORIAL

### La huelga de electores

Tal como hablamos supuesto, la abstención total de la masa popular fué la característica de las elecciones parciales del domingo. Así lo reconoce y declara la "Hoja Oficial del Lunes". Nosotros lo celebramos, y con ello se confirma una vez más lo que puede una consigna de la Confederación Nacional del Trabajo.

La masa popular, no sólo aquella que se compone de elementos apolíticos, sino aquella otra propensa a abdicar de su personalidad, se ha convencido ya de que con Monarquía o con República, con Izquierda o con Derecha, el pueblo siempre es el pueblo condenado a ser el eterno condenado.

Desde un ligero repaso a la breve historia de la segunda República española y en ella no se encontrará cosa alguna que difiera de las cosas de los tiempos de la Monarquía. Repetidamente se citaron desde aquel hebreo y más hechos que rezuman dolor y sangre, cometidos por los gobernantes de la República. Nadie puede negar que vivimos actualmente en un régimen de esbirros, y esto han podido constatarlo las masas populares, y por eso estas masas indeterminadas ideológicamente, que el 12 de abril votaron entusiasmadas, empiezan ahora a darse cuenta de su error y a separarse hastiadas y con plena desconfianza de todo lo que huele a política, por roja y extremista que ella sea presente.

Y no se diga que lanzamos anatemas contra los republicanos y socialistas, que ahora nos mandan, por puro sistema. Son anatemas que nacen de los mismos hechos, y estos anatemas y el gesto abstencionista de las masas populares son algo que responde a un estado consciente de las tristes realidades.



Los caballos han dado una "espartá". Acostumbrados a los aeroplanos de alas rígidas e inmóviles, no han podido menos que asustarse ante el pájaro ideado por el ingeniero Makhonine, que hace crecer las alas en pleno vuelo.

Pronto su origen científico los ha vuelto razonables y han comprendido la taumaturgia del compañero.

Sabiendo es que la superficie total de las alas es la que determina el peso capaz de arrastrar cada aparato. Este peso está determinado por kilogramos por metro cuadrado de ala.

En el aparato de Makhonine, la envergadura (longitud de punta a punta de las alas), es variable, de tal modo, que su mayor amplitud es de 21 metros; y la menor de 13 metros.

Esta última se logra escurriendo por medio de unos mandos la gita final de los planos dentro de la otra mitad.

A esas envergaduras corresponden, en ese aparato, superficies sustentadoras de 33 metros cuadrados y 19 metros cuadrados, respectivamente.

La distribución del peso se hace en uno y otro caso, suponiendo el total de 5,000 kilogramos y razón de 263 y 150 kilos por metro cuadrado.

La ventaja enorme del procedimiento de escamoteo del ala reside en el despegue del aparato. Con toda la amplitud de alas, el despegue es relativamente sencillo.

A medida que el peso disminuye por gasto de esencia, puede disminuirse la superficie sustentadora y, suprimiendo resistencia al aire, ganar en velocidad.

Makhonine dice que su invento está hecho con vistas a vuelos rápidos entre París y Nueva York.

El tiempo tiene la palabra.

EL CABALLERO DEL AZUL

Se asesina a los trabajadores, se les masacra y se les persigue como en los peores tiempos dictatoriales, y todo el mundo se ha preguntado ya dónde están los republicanos y socialistas que se hayan levantado airados para protestar y exigir responsabilidades, responsabilidades de veras, a los causantes de las tragedias.

Por el contrario, hemos asistido a la vergüenza del espectáculo dado por la mayor parte de los republicanos y por todos los socialistas, incluso los de la "Unión Socialista de Cataluña", al otorgar un voto de confianza a un Gobierno del cual forma parte el hijo de Maura, el más insignificante ordenador de masacres, el que ha ordenado a la fuerza armada que dispare sin previo aviso sobre las masas proletarias.

Que el pueblo tiene motivos para desconfiar de todos los políticos, ya no hay nadie con sentido común que lo discuta. Que el desbordamiento entusiástico del 12 de abril no se repetir, está fuera de toda duda.

Y si las cifras tienen un mínimo de elocuencia, los que hablan de sorpresas tal vez se convencerán de que éstas pueden tener un sentido inverso al supuesto. ¿No hemos dicho ya que las masas populares están hastiadas y desengañadas de todos los políticos?

Ni lo rojo podrá hacer desistir de la huelga de electores en marcha.

REDACCION:  
Teléfono 32573

### A la opinión pública

En diversas ocasiones nos hemos ocupado del caso del compañero Ramón Olivé Flix, detenido actualmente en el "Antonio López", a quien se le acusa falsamente de haber tenido participación en los hechos de la calle de Tapinería.

Después de llevar 29 días preso, sin causa justificada, le dicen que queda en libertad por lo que se le imputaba, pero se le retiene preso por ser desertor. Ahora bien, el muchacho tiene 20 años de edad y no entra en Caja hasta el año que viene.

A ver que motivos hay, señor gobernador, para que ese compañero continúe preso gubernativo.

### UNA INFAMIA DEL SEÑOR GALARZA O DE QUIEN SEA

A la mesa de mi despacho llega una carta del diputado señor Jiménez y Jiménez. En ella trata este amigo de desvanecer el concepto desfavorable que su intervención parlamentaria, respecto de los hechos desarrollados en la puerta de la Jefatura de Policía, nos ha merecido. No vamos a discutir más.

Lo interesante para mí, ahora, es recoger y hacer trizas una infamia que el director general de Seguridad ha inventado por sí mismo, o que alguien se le embuchó para que él, si cuadraba, la lanzara en pleno hemiciclo. Esta infamia se refiere a mi modesta persona, y yo quiero hacer constar aquí que, con todo y ser muy modesta, mi personalidad es tan digna como la del más digno de los gobernantes.

Según me dice el señor Jiménez y Jiménez, y asegura que ello consta en el "Diario de Sesiones" de las Cortes Constituyentes, el señor Galarza, al replicarle aquella su intervención en el referido debate, dijo "que persona tan destacadísima del sindicalismo como Peiró, había ido al Gobierno civil a felicitar al gobernador o al jefe de Policía por su actuación durante la huelga".

Y esto equivale a la más ruin de las infamias. Acompañado del administrador de SOLIDARIDAD OBRERA, el camarada Massoni, y de "Shum", estuve el día 5 de septiembre en el Gobierno civil para recabar del gobernador una de estas dos cosas: o la autorización para salir SOLIDARIDAD OBRERA, o que el señor Anguera de Sojo aceptara la responsabilidad de su acto declarando públicamente que SOLIDARIDAD OBRERA quedaba suspendida gubernativamente. Massoni y "Shum" son testigos de que allí no hubo tal felicitación.

Hubo algo muy al contrario. Los reporteros que hacen información en aquel centro oficial, pueden responder de que yo llegué allí profundamente indignado por la polaca del gobernador al impedir la salida del diario de los trabajadores, y yo afirmo, con el testimonio de los citados amigos que me acompañaban, que al señor Anguera de Sojo le hablé con toda energía y con la misma energía le planteé la alternativa de que hablo antes.

La discusión fué larga y casi siempre mantenida en los mismos términos enérgicos por mi parte, y yo hice responsable al gobernador de la vida anormal de Barcelona y de la anomalía que seguramente se viviría el día 7, si al día siguiente, domingo, no aparecía SOLIDARIDAD OBRERA.

Y en el transcurso de la discusión, yo, que en plan de hablar digo siempre las cosas con entera claridad, le dije al gobernador que mientras hubiera un sólo preso gubernativo, yo le combatiría de la manera más dura posible.

Y ahora declaro que yo fui al Gobierno civil dispuesto a salir de él por el camino que va a la cárcel, cosa que no hubiera tenido nada de extraordinario. Con este estado de ánimo no se va a felicitar a los gobernadores ni a los jefes de Policía.

Por la noche, acompañado del secretario de Redacción, el compañero Sebastián Clara, volví al Gobierno civil a saber si, en definitiva, se autorizaba o no, la aparición de SOLIDARIDAD OBRERA.

Que sepa esto el señor Galarza, esto que es la verdad. Los sindicalistas no felicitamos a los jefes de Policía, y mucho menos podía yo felicitar a un gobernador como el señor Anguera de Sojo, al cual, antes de la huelga general, le había hecho yo responsable de la tragedia que hubo de vivir Barcelona a partir del día 3 de septiembre.

¡Pobre República, si ha de vivir al amparo de esas "gentes honradas"! J. PEIRO

## ECOS DE LA CARCEL

# LOS PRESOS GUBERNATIVOS

### Aclarando y algo más

Empiezo por hacer constar que en las cuartillas que envié a SOLIDARIDAD OBRERA, y que aparecieron publicadas en el número correspondiente al martes, 29 del corriente, no existió ni el más ínfimo propósito de "interpretar las cosas de la peor manera posible", como se dice en el suelto aclaratorio que hoy publica, y si existió un error de fecha, que en vez de ser al editorial del domingo, como yo decía, era al editorial del sábado al que me refería, y que deja bien aclarado la Redacción de SOLIDARIDAD OBRERA en su nota de hoy, aunque mi error era bien visible al fijarse que la fecha de mi escrito era la del 26 y el domingo era 27, de modo que mal podía haber leído el periódico antes de publicarse.

No fué mi propósito, camaradas de SOLIDARIDAD OBRERA, el querer refutar nada de lo dicho en el aludido editorial; nada más lejos que intentar desvirtuar un trabajo con el que estoy completamente identificado; pero como para fundamentar vuestra suposición de que con el régimen de la República se repetiría lo que bajo el imperio de Arlegui, citábais el caso del com-

pañero del "Antonio López", que le retuvieron preso cuatro días después de haberlo dado el juez la libertad, yo, con el fin de apoyar en hechos verídicos vuestras manifestaciones, y también con el propósito de demostrar a la opinión pública que bajo el régimen de ese esbirro de la "Lliga" que se llama Anguera de Sojo, se cometían las mismas infamias que durante el dominio de Anido-Arlegui, citaba mi caso, diciendo que no era el único, sino que aquí, en el Modelo, había muchos que me superaban.

Ahora necesito decir a vosotros, camaradas, y al público en general, que entre aquella terrorífica época y la actual hay una gran diferencia: entonces, estando como estaban suspendidas las garantías constitucionales, se clausuraban los sindicatos, se perseguía y encarcelaba a los militantes de la C. N. T., se dejaba pudrir a los individuos en la cárcel por sólo el capricho del gobernador (hablo con conocimiento de causa), se detenía a los compañeros a altas horas de la noche y se les asesinaba en medio de la calle; mientras ahora, bajo el dulce y liberal Gobierno del santo Anguera de Sojo, honra y orgullo de la inmaculada República "de trabajadores", sin necesidad de molestarse

en suspender tales garantías, se clausuran los sindicatos, se persigue a los militantes, se abarrojan cárceles y barcos de trabajadores que comietieron el horrible delito de no ir a misa cada día, se les dice a los jueces que ellos no son quienes pueden poner en libertad a un ciudadano, y sin necesidad de buscar una calle solitaria y esperar a altas horas de la noche, sino en plena Vía Layetana, a la radiante luz del día y ante la Jefatura de Policía, se fusila a unos cuantos desgraciados. ¡Ya veis si hay diferencia!

También necesito decir, pues aunque vosotros no lo ignoráis seguramente muchos lo ignoráis, que después del advenimiento de Anguera de Sojo, muchos policías que se habían distinguido en "no dejar que se fugaran" los detenidos que conducían de noche por calles solitarias, y que habían solicitado vacaciones al proclamarse la República, han vuelto a incorporarse, y hoy continúan ocupando sus anteriores puestos en Barcelona, y seguramente no tardarán en prestar tan eficaces servicios como entonces, máxime cuando hoy pueden gritar al asesinar a algún compañero: ¡Viva la República! Croyendo dignas de ser insertadas estas cuartillas y conside-

rando completamente aclarada esta cuestión, os repite un fraternal saludo

Pedro Juli  
Prisión Celular, 30-9-931.

### Las prisiones gubernativas en tiempos de República

La República ha perdido todo cuanto de idealidad podía encarnar, y ha caído en manos de unos sectarios que adoran al dios de la fuerza. Casos como los ocurridos sólo pueden ser el resultado de una actuación ofuscada. La "archibenemérita" recibe órdenes directas de la autoridad gubernativa, particularmente en aquellas localidades en que el Ayuntamiento sea en mayoría republicano. Ni la autoridad local del Municipio ni la voluntad unánime de un pueblo cuentan para nada; la autoridad gubernativa y la "archibenemérita" lo valen todo; lo demás son pampinas y letra muerta.

La multitud de arbitrariedades por la autoridad gubernativa son tantas, que describirlas sería imposible: la detención del compañero Broto, en Calella, la detención del compañero Prieto, en Figols, lo ocurrido en Sabadell, los días 4, 5 y 6 de septiembre, son

Pasa a la página 7

## ASCENSO Y DESCENSO

### El policía Celestino Ortiz

Es corriente que sea tenido como mérito o beneficio un ascenso, y como castigo una destitución o un descenso en una carrera o en un escalafón de funcionarios de la clase que sean.

A poco de triunfar la República, fué elevado a la Jefatura Superior de Policía de Barcelona Celestino Ortiz, secretario de dicha Jefatura hasta entonces.

Para nadie era un secreto la protección que un jefe republicano dispensó siempre a Ortiz, y por lo mismo que no extrañó a nadie que el poderoso protector empujara a Ortiz hacia arriba, causó verdadero asombro ver bajar de aquel puesto a pesar de sus agarraderas.

Después de la caída circuló el rumor de que a Ortiz se le había desposeído de esta Jefatura porque, examinándose en Madrid el archivo del general Arlegui, fueron encontrados documentos firmados por Ortiz, relacionados con los pistoleros barceloneses.

Luego se habló de que Ortiz pasaría a ocupar un puesto entre el personal de la Embajada española en París, aunque, de ser cierto el rumor figurar en otro cargo oficial al servicio de la República.

Y cuando menos se esperaba, después del ascenso, se le desciende del alto sitial de esta Jefatura para ocupar de nuevo el secretariado de la misma.

Claro está que en todo ello ha jugado la influencia política el principal papel, pero claro es también que Ortiz, por propia

ADMINISTRACION:  
Teléfono núm. 32571

### ¿Se puede vivir?

La archibenemérita de Vallcarlos molesta demasiado a nuestro paquetero-corresponsal. Con indigna contumacia, cada día le suelta, en malos tonos, que debe dejar de vender SOLIDARIDAD OBRERA.

Como esto es intolerable, lanzamos al público estas notas. La Guardia civil sabe que con defender el orden —desorden—burgués, cumple con su deber. Y debe saber, si no lo supiera, que metiéndose con nuestro periódico y con sus vendedores comete un abuso de fuerza que no estamos dispuestos a silenciar

dignidad, no debió someterse a esta prueba humillante, a no ser que el origen del batacazo sea de la clase de inconfesables, y que hacen nacer el conformismo sobre todo cuando éste es conveniente o provechoso.

Después de lo ocurrido no comprendemos cómo algún periódico ha podido manifestar que la noticia del nombramiento descendente de Ortiz ha sido acogida con satisfacción por las generales simpatías con que dicen que cuenta aquí el asendereado policía.

Por nuestra parte no comparáramos la simpatía.

Escritas las anteriores líneas, hace unos días ha circulado el rumor de que Celestino Ortiz no tomará posesión de la secretaría a pesar de su nombramiento, afirmándose que pasará a ocupar un cargo en la Embajada española en Portugal. Esto confirma la protección que se le otorga a todo trance, y que algo debe haber que impide a Ortiz el actuar de nuevo en esta Jefatura de Policía.

Mientras no se demuestre categóricamente que Celestino Ortiz de nada tiene que avergonzarse en relación con el archivo del sanguinario Arlegui, nadie podrá mirar con simpatía la protección que desde cualquier esfera oficial se le otorgue.

Por mi parte, yo trabé amistad con ese policía a causa de un ruidoso incidente ocurrido en la Rambla del Centro, hace unos doce años, de cuyo incidente no hay por qué hablar ahora.

En aquella ocasión, por disciplina política, hubo de favorecerle en perjuicio de un querido amigo de siempre y correligionario a la sazón.

Desde entonces me relacioné con Celestino Ortiz, y esta relación queda automáticamente cortada mientras no se desvanezca la atmósfera de culpabilidad formada contra él al examinarse la documentación del archivo de Arlegui. *Fernando Pahissa*



Con este maremagnum pendiente no va a ser fácil entenderlos. La Prensa, es verdad que esta vez, siquiera—¡ayay!—ha llegado al común denominador acordado. Son cosas éstas, así, veredes aunque por demás raras. Pero, en cambio, las Cortes están divididas o partidas, si bien no por el centro, que es la mitad. De todas formas, nada tiene de extraño que, tratándose de mujeres, se exciten los ánimos y hasta lleguen a enfurecerse nuestros flamencos y flamantes señores diputados. Lo peor del caso, aquí, es que, en lo más principal, nos vamos a quedar, como vulgarmente se dice, a copas. No sabemos nunca, sobre el particular, lo que piensa la República. Se lo callará. ¿Le irá bien? ¿Le irá mal? Todo lo sufrirá muy resignado. Porque de resignación debe estar como el santo (¿) de marzas. Parecido a lo que le pasa al pueblo. ¿Voto a la mujer? Pero si los hombres no lo quieren ya! ¿Si os lo devolvemos con un ocupatjo? ¿Liberación por la política? ¡Ja, ja, ja! Pero si es la política quien asesina la libertad! Pero si precisamente es de ella, de la política y sus congéneres, de quien nos tenemos que libtar! ¿Liberación por la política? ¡A buena hora, mangas verdes! ¡Corrupción—y no política—di réis! Y de la más infecta, de la peor, de la más mala; como de vuestra mano y vuestra. ¿Liberación de la mujer? Querría decir de vuestras concubinas. Porque la mujer—como el hombre—, la verdadera, la desgraciada, la que trabaja, quiere liberarse, sí, pero es del hambre, de la esclavitud, de la indignidad y vuestra e insoportable sociedad. De lo que no le puede dar el voto, de lo que se tiene que ganar ella ayudando a la revolución social.



# Congreso local de Sindicatos de Barcelona

CUARTA SESION. DIA 23

Forman la mesa de discusión: Castillo, del Ramo de Construcción, que preside, y actúan de secretarios Fàbril e Intelectuales.

Asisten todas las delegaciones, a excepción de Luz y Fuerza, Transporte, Campesinos y Comunicaciones.

La presidencia indica la conveniencia de no celebrar sesión el viernes 25, para dar lugar a que se refinan los Sindicatos que han de tomar acuerdos, para que la Federación Local pueda intervenir en el próximo Pleno de Comarcales. Se aprueba.

Se da lectura al acta, que se aprueba, con unas observaciones aclaratorias del Ramo de Alimentación.

La Ponencia encargada de dictaminar respecto a los Sindicatos de Industria presenta su dictamen, y la presidencia pregunta si se considera pertinente su lectura, dado el caso de que faltan algunas delegaciones. Previa ligera discusión sobre el particular, se acuerda su lectura.

Barberos, en nombre de la Ponencia, hace unas aclaraciones al dictamen. En uno de sus puntos se deja a cargo de una Comisión la estructuración de los Sindicatos, considerando que el tiempo de que disponía la Ponencia no le permitía realizar esta labor, y además, porque los Sindicatos no habían hecho estudios bastante completos sobre el acoplamiento de las Secciones.

Madera manifiesta que, previendo se daría este caso, es por lo que consideraba prematura la discusión de este tema.

Expone la presidencia que todos los Sindicatos coincidieron en la conveniencia de ir a la creación de los Sindicatos de Industria, advirtiendo que unos estaban en condiciones de ir inmediatamente a su creación y otros no, y por ello solicitaban un tiempo prudencial para prepararse. Esto significa que los Sindicatos que pueden adaptarse al nuevo acoplamiento no deben hallar dificultades para ello.

Artes Gráficas entiende que no deben discutirse los apellidos del dictamen sin antes tomar acuerdo sobre su aceptación o no.

Madera dice que en un apartado del dictamen se señala la norma federativa de aceptación de las minorías de las determinaciones por mayoría y en esta ponencia son las mayorías las que se someten a las minorías, toda vez que únicamente son cuatro o cinco los Sindicatos que inmediatamente pueden adaptarse al nuevo plan.

Intervienen varias delegaciones, y la Madera pregunta al Mercantil si ha discutido la asamblea el orden del día.

Mercantil cree que esta pregunta no es pertinente y explica que el Sindicato ha aprobado dos veces la conveniencia de formar los Sindicatos de Industria. Entiende que la ponencia elaborada por todos ha sido mal interpretada; aquí no hay minoría de cuatro Sindicatos que trate de formar los de industria, sino que algunos hemos creído que podíamos ir a la nueva creación inmediatamente. Lo que se ha tratado es de que no subsistiesen las dos formas, indefinidamente.

Intelectuales opina que no es lógico el plazo que se concede a los Sindicatos que no pueden ir inmediatamente a la constitución de los de industria, pues ello equivale a impedir que los que podrían hacerlo lo consiguiran. Entiende que deben ser todos a la vez los que transformen y para ello el plazo que se concede a unos debe ser también plazo que esperen todos.

Intervienen varias delegaciones, y Madera dice que no se han hecho los trabajos mínimos de preparación para llegar a la creación de los Sindicatos de Industria, y esto es lo que pretende el Sindicato que se haga, pues con ello se demostrará la posibilidad o no de su creación.

Artes Gráficas interviene en larga exposición y coincide con el Sindicato de la Madera en algunas apreciaciones respecto a la falta de preparación.

Vidrio cita algunos casos ocurridos en el Sindicato y expone que, a pesar de estar éste constituido en Sindicato de Industria, han dado la baja a los compañeros que han pasado al Mercantil, para facilitar así las conveniencias momentáneas de la organización. Creemos que los Sindicatos que no quieren formar los Sindicatos de Industria tienen derecho a un plazo prudencial para realizar la preparación que les es necesaria.

Piel cree que la experiencia de pasados conflictos habría de ser lo suficiente para que se comprendiera la necesidad de los Sindicatos de Industria. Las Secciones de este Ramo algunas veces se han visto obligadas a intervenir en los conflictos de otros Sindicatos sin libertad de determinarse, y esto también es contrario a su autonomía y al federalismo. El Sindicato de la Piel puede constituirse en Sindicato de Industria sin alterar para nada ni perjudicar a los demás.

Mercantil. La ponencia ha hecho un esbozo y no lo que muchos esperaban. Se ha limitado a marcar el camino, a dar una orientación.

Intelectuales cree que perdemos un tiempo precioso en esta discusión de los Sindicatos de Industria, y conviene mucho recordar la conveniencia de divulgar nuestras ideas, pues estamos en momentos de enorme responsabilidad.

Vestir opina que los Sindicatos que puedan constituirse en Sindicatos de Industria, lo hagan, y se permita a los otros a que continúen como hasta hoy.

Construcción se opone a lo expuesto por Vestir y cree que está la cuestión todavía muy dudosa para tomar una determinación como la expuesta.

Ferrovianos explica cómo tienen ellos constituido su Sindicato de Industrias ferroviarias, con sus diferentes características, y opina que el Sindicato de Industrias es la forma preferible.

Madera insiste en su opinión de que no podemos determinar en concreto, pues la discusión evidencia que no hemos hecho los estudios necesarios para comprender el alcance del proyecto que discutimos.

Dicen algunos Sindicatos que la ley de mayorías ha de ser la ley nuestra. Nosotros sabemos que una minoría infima propulsora de las Federaciones de Industria ha arrastrado a toda una mayoría a la aceptación de esta modalidad. Fueron muchos los Sindicatos que en Madrid se abstuviéron en la votación que determinó la constitución de las Federaciones de Industria. Los Sindicatos de Industria son los Sindicatos profesionales, los Sindicatos de capillitas, los más perjudiciales para la organización. Se extiende en consideraciones sobre el valor industrial del país y sobre la conveniencia de realizar una labor preparatoria.

Fàbril: Quisiéramos llevar al ánimo de todos nuestra creencia en la bondad de los Sindicatos de Industria. Hoy todos los oficios se hallan desparramados y su acción no es lo eficaz que debería ser, y la forma nueva tiende a darles esa efectividad revolucionaria en mucho mayor grado que el que hoy pueden tener. No estamos conformes en que unos Sindicatos puedan constituirse en una forma y otros no.

Se acuerda aplazar el final de este debate para la sesión siguiente y se pasa al nombramiento del delegado al Comité Regional, por dimisión del compañero Porquet.

Es propuesto y aprobado el nombramiento del compañero Parés.

Se lee una comunicación del Comité Pro Presos pidiendo en los asuntos generales un turno en la discusión para las cuestiones que le afectan. Se aprueba.

Se nombra la Mesa de discusión para la sesión siguiente, y se designa: presidente, Mader; secretario de actas, A. Gráficas; segundo secretario, Vestir.

Se levanta la sesión a las doce y media.

QUINTA SESION. DIA 24

Preside Madera y actúan de secretarios Artes Gráficas y Vestir.

Continúa el debate sobre el dictamen de la ponencia relativa a los Sindicatos de Industria.

Hacen uso de la palabra los Sindicatos Metalurgia, Vestir, Mercantil, Madera y Construcción, que propone el nombramiento de una Comisión que se encargaría de estudiar la nueva estructura y la forma de acoplar las distintas Secciones.

Servicios Públicos y Luz y Fuerza se adhieren a esta proposición.

Se acuerda el nombramiento de esta Comisión y que quede integrada por un delegado de cada Sindicato, que cada uno de éstos nombrará.

La Madera hace la siguiente proposición: No significando

nuestra actitud el deseo de poner dificultades, nosotros hemos convenido en ayudar a esta Comisión para salvar las diferencias de detalle; pero creemos que ella, o bien una Subcomisión de la misma, debe redactar un informe y estatutos del Sindicato General de Trabajadores, que, debidamente seccionado, nos acerque más a todos los trabajadores de Barcelona, y cuyo informe se distribuirá a cada Sindicato para su estudio particular y que acabe por ser tratado en un Congreso local de Sindicatos, para que se decida.

Mercantil entiende que la proposición de la Madera viene a complicar las cuestiones planteadas. Se rechaza la propuesta de la Madera.

Se trata de fijar plazo para que la Comisión realice sus trabajos.

Intelectuales no se explica la desconfianza que el limitar el plazo a la Comisión significa, pues habiendo delegados de todos los Sindicatos y siendo varias las tendencias y mayoría los que quieren la constitución de los Sindicatos de Industria, ya procurarán éstos imprimir a su trabajo la mayor actividad.

Intervienen varias delegaciones, y en votación se acuerda que esta Comisión realice sus trabajos en el plazo de un mes y que comience a reunirse al segundo día de terminadas las tareas de este Congreso.

Se acuerda dar por terminada esta sesión y se nombra para la Mesa de discusión de la siguiente a los Sindicatos: de la Piel, para presidente; Alimentación, para secretario de actas, y segundo secretario, a Mercantil.

Se levanta la sesión a las doce.

## ESTOS CASEROS

# ¿QUE ESPERAN?

Nuestra campaña pro rebaja del 40 por 100 de descuento en los alquileres de tercera categoría ha desesperado, desde el principio, a los señores de la Cámara de la Propiedad.

Esos "descamisados", como nos califican, no les dejan reconciliar el sueño. Diariamente hacen viajes, visitas y consultas a magistrados, abogados y autoridades, para que de forma violenta, sin contemplación alguna, sean lanzados a la calle los muebles de los inquilinos que no quieren seguir siendo víctimas de la usura de los propietarios.

Semejantes procedimientos hacen que aumente la indignación del público, al cual, cada día son más simpáticos los "huelguistas del alquiler", cuyo número aumenta sin cesar.

Desde que nuestra obra va consolidándose y se la estructura en forma, no han cesado un minuto los componentes de la Cámara Urbana, empleando un lenguaje soez para combatir nuestra obra de justicia.

Caprichoso y arbitrario consideran el descuento preconizado por la Comisión de Defensa Económica. Los propietarios piden "se ejerza con estricta justicia la igualdad para todos, pues ellos también se sienten víctimas del Estado", al que amenazan con hacer oír su voz de protesta.

Estos, que sólo ven las cosas a medias y las distinguen malamente, se han creído ser los únicos poseedores de la razón. Emplean un léxico safo para rebatir nuestra campaña, excitando a las autoridades para que empleen medidas represivas contra las "turbas callejeras". Amenazan, además, con emplear procedimientos violentos.

Por nuestra parte—hablamos como huelguistas del alquiler—nos gustaría ver a los propietarios y procuradores, así como a sus familiares, criados, y toda la caterva de bichos domésticos usando sus enérgicos procedimientos. Sería nuestro gozo hacer un poco de "gimnasia muscular" con ellos.

Viendo el incremento dado a esta campaña, en aumento diario, según reconocen los mismos caseros, y no encontrando vías de solución, dada su intransigencia y testarudez, insinúan, como medida eficaz y que sería apoyada por los mismos propietarios, que esta Comisión de Defensa Económica, proceda y se interese para que se abaraten las subsistencias. Dicen que es por donde debíamos haber empezado. No está mal esta forma de apreciación y este amplio criterio que ostentan los recalcitrantes propietarios.

Bien sabemos lo que ello significa. No obstante, quedamos agradecidos de la "ideica" de la Cámara Urbana. El problema de las subsistencias es un punto que no olvidamos, y que está aguardando turno para presentarse al escenario. Entonces veremos y escucharemos los gestos y bravatas de los comerciantes, hermanos de los propietarios.

No obstante, véase lo que está sucediendo con los vendedores ambulantes perseguidos como foragidos. Se les decomisa el género. Algunos, apaleados de forma muy republicana por los sicarios a las órdenes de Anguera de Sojo. Este proceder ha cautivado los sentimientos humanitarios de los industriales y comerciantes.

Por los mercados se han presenciado escenas vergonzosas y atropellos ineficaces, realizados por los "trabajadores de Galarza" contra auténticos trabajadores carentes de trabajo y que se dedican a la venta para no morir de hambre o convertirse en ladrones no autorizados por la ley.

He aquí pues, cómo interpretan el problema de las subsistencias los comerciantes e industriales, recurriendo a la violencia y amparándose en la fuerza, procedimientos repulsivos que no han censurado los propietarios, toda vez que ellos asisten gozosos al espectáculo.

Pueden seguir aconsejando procedimientos para intentar desviar a los inquilinos. Estos no desisten de su actitud, y se sienten satisfechos de la huelga planteada, convencidos como están de que son los menos perjudicados.

Ahora vamos a dar una inyección a los "revolucionarios" de la Cámara Urbana, para que pongan en práctica lo antes posible sus amenazas de suspender las cuotas asignadas por el Tesoro. En nosotros encontrarán gran simpatía y admiración. No avisaremos a la Policía para que vaya a obligarles a hacer pagar la contribución. No efectuaremos ningún viaje a Madrid, para entrevistarnos con el endriago de la Puerta del Sol para que transmita órdenes represivas contra los espontáneos intérpretes de la Ley.

Pueden dormir tranquilos. Pueden agotar la paciencia y constituirse los propietarios en un verdadero Sindicato Unico, dejando de satisfacer las cuotas asignadas al Tesoro, en concepto de contribución territorial y hacer igualmente con todos los gravámenes que sobre "sus" fincas pesan, tanto si son del Estado, como de la provincia o del Municipio, dejando de abonar las mensualidades a la Cámara Oficial de la Propiedad, que, según dicen los propietarios, vienen pagando a regañadientes y contra sus deseos y voluntad. Pongan en práctica hoy mismo su amenaza. No vacilen un minuto más, seguros que encontrarán nuestra formal e inquebrantable seguridad de no obligarles a pagar por la fuerza.

Que cumplan su palabra los de la Cámara Urbana, que nosotros cumplimos la nuestra y no la retiramos hasta que no se rebajan los alquileres, tal cual pedimos desde un principio. Se nos ha agotado la paciencia hace tiempo, y, por ese motivo, pusimos en práctica la huelga de alquileres que estamos dispuestos a sostener por tiempo indefinido.

Por ahora llevamos una gran ventaja a los propietarios. Con que si quieren alcanzarnos, pueden empezar cuanto antes.

¿Qué esperan? Mientras, gritamos llenos de satisfacción:

¡Que nadie pague el alquiler! ¡Viva la huelga de inquilinos!!

La Comisión de Defensa Económica

NOTA.—Esta Comisión de Defensa Económica, solicita de todos los inquilinos que están amenazados de desahucio, nos faciliten todos los datos y pormenores relacionados con el alquiler que satisfacen por el piso o vivienda que ocupan, para tener

# Una patente sucia La del arrivista Felipe Barjáu

Declararemos haber recibido la "Carta abierta al ciudadá Director de SOLIDARIDAD OBRERA", reproducida en el semanario "Justicia Social", pero declaramos que no la dimos a la publicidad porque, aunque parezca extraño en gente tan meticulosa y "constructiva", la tal "Carta abierta" llegó a nuestra Redacción sin ninguna firma o sello que avalase su autenticidad.

La autenticidad de la misma la encontramos en el hecho de haber sido publicada por "Justicia Social"; y si bien esto no nos obliga a insertarla en estas columnas, nos creemos invitados a volver sobre el asunto. ¿Para rectificar lo que desde aquí hemos dicho? No, al contrario, para ratificarnos en ello.

Felipe Barjáu es el perfecto prototipo del arrivista. No tenemos que rectificar lo dicho referente a sus equilibrios políticos. Del campo anarquista Barjáu pasó al de un divertido eclecticismo; después, ya en Badalona, y una vez apoderado de una barbería que no era suya, que no podría serlo sin emplear las malas artes que empleó, según consta en documentos que obran en nuestro poder, don Felipe, como cualquier burgués que necesita distraerse "haciendo política", tanteó en el partido radical de Badalona por si había posibilidades de destacarse. Porque las vio un poco demasiado verdes, se orientó por la fabricación de pinzotes comunistas, y como también por este camino llevaba las de perder el tiempo, aterrizó en el "Partit Republicà Català", de Badalona, del cual formó parte hasta fines de marzo último.

Como allí no destacaba con arreglo a sus ambiciones y a su extraordinaria petulancia, se metió de cabeza en la "Unió Socialista de Catalunya", cuyo partido, como todos los que necesitan "hacerse" sea como sea, lo admitió sin investigar la procedencia.

Ya los cuatro días de formar parte de la Unió Socialista de Catalunya, don Felipe Barjáu logra hacer pasar su bucca petulancia como oro de ley y consigue calzarse un acta de diputado de la Generalidad de Cataluña, lo que le sirve para hacerse adjudicar la plaza de Director de la Bolsa del Trabajo

de Badalona, y consigue, además, hacerse designar candidato a diputado de las Constituyentes... y ¡lo que te rondaré, mi morandi! porque don Felipe, trágico inabarcable, es capaz de hacerse nombrar obispo.

Volviendo sobre el caso de la barbería comunal de Badalona, son precisamente, aparte de los amigos Marfá, Núñez y Queralt, los militantes sindicalistas de la vecina ciudad los que nos suministraron los informes que acusan de inmoral a don Felipe. Y a estos informes por escrito y verbales nos atenemos, mucho más que al informe que pudiera resultar de las 125 pesetas, con las cuales don Felipe Barjáu adquirió la propiedad de la barbería comunal de Badalona.

Y no sabemos qué pito puede tocar en este fregado la carta que dice del camarada Peiró. Se trata de una carta muy cordial, propia del que insoportablemente se tropieza con un individuo perdido de vista durante muchos años, tanto más cordial cuanto en ella se hace un encargo de carácter revolucionario. ¡Y ya es broma, tomar dicha carta por una patente de limpieza! Y aunque lo fuese, ¿es que una patente de limpieza, otorgada en un determinado momento, ha de ser un título a perpetuidad?

Para terminar, diremos que el "Comité Executiu de la U. S. C." ha realizado un verdadero timo al hacer el panegírico de la personalidad de don Felipe Barjáu. Nos tememos que el primer timo ha sido ese Comité; pues si a cualquier polizone se le ocurriera exhumar la ficha o el expediente de don Felipe y darle a la publicidad, el ridículo que correrían los "comitentes" sería de los que hacen época.

La historia de don Felipe Barjáu es pura y simplemente una historia de "xerrameca". La "xerrameca" es su fuerte.

Lo demás que se le atribuya, pura novelería para impresionar a los electores.

"SOLIDARIDAD OBRERA" SE VENDE, EN LOGROÑO, EN LA CALLE DEL MERCADO, ESQUINA A GALLARZA, EN EL PUESTO DE PERIODICOS DE LOS NAVARROS

# TRUCULENCIAS GUBERNAMENTALES

Por la Prensa de información hemos tenido conocimiento de un movimiento revolucionario abortado, que en un principio se creyó reaccionario, pero que luego resultó de filiación comunista. Los revolucionarios, entre los que se encontraban elementos extranjeros, habían sido detenidos, encontrándoseles gran cantidad de armas. El teatro de operaciones iba a ser la Rioja.

La gravedad de los sucesos ocurridos en la provincia de Logroño, había motivado, según la Prensa, la salida apresurada de los señores Maura y Galarza de la capital zamorana.

Viendo tan próximos al lugar de los hechos espeluznantes, procuramos indagar lo ocurrido, y los mismos protagonistas nos los han referido con pelos y señales.

Subleva verdaderamente este modo de escribir la historia, y causa náuseas leer en la Prensa tales relatos fantasmagóricos, fruto de la manía persecutoria que padecen nuestros poncios republicanos.

En realidad se trataba de una gira organizada por el Sindicato Unico de Vitoria, a San Vi-

cente de la Sonsierra (Logroño), y a la que acudieron compañeros de algunos pueblos próximos a la Rioja. Sólo se trataba de confraternizar entre compañeros y de pasar un día de fiesta en el campo. Por esta razón les acompañaban mujeres y hasta niños, mal acompañamiento para un movimiento revolucionario. En total se juntaron unos trescientos.

Pero fué el miedo de los reaccionarios del lugar, o la fantasa de las autoridades, o el odio de la fuerza pública al hombre de ideas, o las tres cosas a un tiempo, ello es que fué concentrada la Guardia civil de caballería e infantería, como si se tratara de destruir a un centenar de bandoleros.

Cuando los excursionistas estaban terminando de comer en el campo, fueron rodeados con todo lujo táctico por los de la archibene mérita, que al mando de un capitán los intimaron a rendirse con los mousers preparados. Pudo ocurrir una escabechina de las muchas a que nos tiene acostumbrados este cuerpo desde su gesta revolucionaria. No hubieran faltado pretextos para justificarla. Se les cacheó a todos, y por todo botín encontraron dos pistolas, alguna navaja y cien folletos del número segundo de la Editorial Natura.

Al hecho de armas acudió el propio poncio de Logroño con un par de camiones de beneméritos. En San Vicente de la Sonsierra hubo concentrados 160 guardias, y en los alrededores, puntos estratégicos y pueblos limítrofes, se juntaron unos trescientos más.

Tal lujo de fuerzas, tal gasto inútil y tal matadura de pata del poncio, hubo necesidad de justificarlo inventando la patraña que publicó la Prensa, echando palabras de lodo sobre compañeros pacíficos, que, por lo visto, no tienen derecho ni a expansionarse.

¡Por algo debemos la República a la Guardia civil!

AVISO

Para el próximo martes, día seis, se ruega a todos los delegados de barriadas pasen por el Sindicato del Transporte, a las nueve en punto de la noche, a fin de tratar y comunicarse asuntos de importancia.

Esperamos la asistencia de todos.

UNICA CLINICA DEL Dr. Fernando Asuero  
Paseo Gracia, 216, 1.º, 1.º. Tel. 70772  
Consulta: De 10 a 1 y de 4 a 6  
OBRERA: De 6 a 7 tarde



REUNIONES PARA HOY

Productos Químicos Sección Aceites, Grasas y Jabones. Para un asunto importante se reunirán todos los delegados de Comité y militantes en la calle Unión, núm. 15, a las ocho de la noche.

Construcción

Se convoca a los delegados de las Secciones que trabajan en las obras que realiza la Compañía Metropolitana, en Pedralba, a las siete de la tarde, en el local, calle de las Tapias, número 8, 2.º. No faltéis. La Junta.

Mercantil

Sección Vestir y Tejidos. Se convoca a los dependientes, detallistas de los comercios de géneros de punto, camisetas, sombrerías, novedades para señora, etc., etc., a las diez de la noche, en el local Teatro Escuela, calle Consejo de Ciento, núm. 264, para tratar de las bases de trabajo.

Artes Gráficas

Las Comisiones técnicas y militantes deben pasar por el local social, a las siete de la noche, para asuntos de gran interés.

Vestir

Sección Sastrería. Continuación de la asamblea general celebrada el día 4, en la calle San Pablo, núm. 83 (Coros Clavé), a las nueve de la noche, para tratar el mismo orden del día.

Alimentación

Sección Volatería, Huevos y Caza. Se ruega a los compañeros que forman parte de la Comisión mixta acudan sin falta, de siete a ocho de la noche, a Secretaría, calle Joaquín Costa, núm. 30.

REUNIONES PARA MAÑANA

Construcción

Sección Albañiles y Peones. Se convoca a la Comisión técnica y delegados de Subcomisiones a la reunión que se celebrará, a las nueve de la noche, en la calle de las Tapias, núm. 8, 2.º. La Comisión.

Piel

Sección Marroquinería. Se convoca a la asamblea que se celebrará, a las siete y media de la tarde, en el local social, calle Guardia, núm. 12, principal.

ASAMBLEAS

La del Vidrio. Este Sindicato convoca a todos sus afiliados a la asamblea que se celebrará hoy, a las nueve de la noche, en el local "Cine Galileo", calle Galileo, núm. 60, para tratar el siguiente orden del día: 1.º Estado del conflicto de la Sección de Vidrio Húeco. 2.º Orden del día del Pleno Regional que se celebrará el día 11 del corriente, y que es: a) Dar cuenta de las resoluciones del Pleno de comarcales. b) Nombramiento de director y redacción de SOLIDARIDAD OBRERA. c) En qué fecha y localidad opina la región catalana debe celebrarse el Congreso Nacional extraordinario. d) Asuntos generales. La Junta.

Boicot a las obras de Rufas

Un burgués... gaillard y calavera

En la calle de Salmerón hay una tienda que lleva el pomposo nombre de "La Única". Cualquiera creará que aludimos a una casa seria, como parece indicar el alto, sonoro y significativo nombre que ostenta; pero nada más lejos de la realidad. Se trata de una tienda de todo a 0'05, propiedad de un desaprensivo que tiene para las dependientes toda falta de consideración y delicadeza de que es capaz el alma roma de un burgués. Pruebas al canto: paga a sus empleadas con el suntuoso sueldo de quince pesetas semanales; pero, astuto, les hace firmar como que les entrega treinta, y, no conforme con esto, les propone hagan los quehaceres domésticos necesarios a dicho quidam que vive soltero y sólo en la vida, todo esto en un ambiente de millaridad, por su parte y de libertades que ocasiona el que las compañeras tengan que abandonar el trabajo por no estar en contacto con un ser repulsivo que se ha creído que, por quince pesetas semanales, tiene derecho a todo sobre nuestras compañeras. Es necesario que el dueño de "La Única", vaya comprendiendo que, a sus caprichos, hay quien se oponga con toda energía. La Junta del Mercantil.

A los mozos carboneros

Habiendo sido puestos en libertad los tres compañeros detenidos, ha quedado sin efecto la cuota extraordinaria de una peseta semanal por determinación de una asamblea. A partir del

La huelga de los tintoreros SOLUCION HONROSA

He aquí un triunfo bien merecido por los compañeros tintoreros. Ha costado abnegación, sacrificios, dolores, pero el éxito lo corona todo de la manera más ejemplar. Nuestros militantes del Fabril, sus Juntas, Comisiones y los trabajadores del mismo han sabido exprimir perfectamente el arma poderosa e invencible de la acción directa. Y con ella, con sólo ella, han alcanzado su victoria. ¿Qué más...? El gobernador insistió repetidas veces en querer enviar el delegado de sus intervenciones, y fué rechazado, pues ¿qué se le ha perdido a Anguera en los conflictos de nuestra organización con los burgueses? Es igual que al Gobierno civil, a la Generalidad, de la cual nuestros compañeros han prescindido en absoluto. ¡Hora es ya de acabar con el mito o la burla de las actitudes y los intervencionismos "paternales". A pesar de haber dicho los patronos tintoreros, en tonos desafiantes, que jamás abrirían las fábricas con el articulado que un día firmaron y al otro negaron cínicamente — motivo esencial del conflicto —, han tenido que abrir las, solucionando la huelga bajo el compromiso y la obligación de respetar íntegro dicho articulado. Otro punto honorífico ha sido la liberación de los compañeros huelguistas, aquellos cuatro muchachotes de quienes ya nos hemos ocupado debidamente. Con efecto, el domingo, a la una de la madrugada fueron puestos en libertad, esa libertad

plaza de Medinaceli, número 1 (Sindicato del Transporte).

tan justa que ningún día debieron haber perdido. Otro extremo aceptado por los patronos ha sido pagar la semana íntegra a quienes sólo habían trabajado parte de la semana, por la forma en que se planteó el local. SOLIDARIDAD OBRERA se complace infinito en este triunfo. Para lograrlo hemos puesto cuanto podíamos poner al servicio siempre de los compañeros del Fabril y de los obreros. Lograda la victoria por el soberano impulso de éstos, nosotros quemamos aún un último cartucho, como es el siguiente: Camaradas tintoreros, trabajadores y obreros del Sindicato de la Industria Fabril y Textil: Miraos en esta huelga tan tesonera en las reivindicaciones logradas, en la equidad que habéis impuesto, unos con vuestra acción y otros con la solidaridad depositada a fin de vencer. Que vuestra línea de conducta sea siempre recta en pro de la emancipación, si ahora pequeña, mañana grande, de la clase a que pertenecéis. Que el Sindicato sea vuestro indestructible baluarte, haciendo bellas prácticas del deber, de la conciencia, de la rebeldía y de las luchas ideales entre el proletariado y la burguesía. Obreros y obreras del Fabril: Dad a la organización obrera vuestro fervor, vuestro heroísmo y vuestra inteligencia. Dadle vuestra alma rebelde y humana para convertirla en principios postulados de justicia, igualdad y libertad para todos los oprimidos.

Sindicato de Artes Gráficas

COMITE DE RELACIONES Se pone en conocimiento de todos los Sindicatos de Artes Gráficas de España y Secciones Gráficas de los Sindicatos Unidos de Trabajadores, que ha quedado constituido el Comité de Relaciones de las Artes Gráficas, que ha empezado a estudiar la organización de las Federaciones de Industria. Todos los Sindicatos y Secciones mencionadas deben dirigirse a este Comité, facilitando cuantos datos puedan concernientes a condiciones de trabajo (jornales, etc. También deben remitir las respectivas direcciones. Una vez en posesión de todos estos detalles, el Comité de Relaciones comenzará los trabajos necesarios para que la Federación de las Industrias Gráficas de España sea prontamente una realidad. Toda la correspondencia debe dirigirse al COMITE DE RELACIONES DE ARTES GRAFICAS.—Sindicato de las Artes Gráficas—Calle de Mendizábal, número 18, pral. Barcelona.

Alimentos para vegetarianos y Naturistas — SORRIBAS, Lauria, 62 — Salmerón, 222

¡Boicot!

Se recuerda la necesidad de que los compañeros de los Sindicatos de Flix, Arte Fabril de Tarrasa, Arte Fabril de Manresa, fábricas de Cemento Sanson y Asland y todos los Sindicatos y trabajadores de la organización practiquen el boicot a "Seda Barcelona" del Prat de Llobregat. Por solidaridad a los compañeros del Prat y por justicia: Boicot, a "Seda Barcelona".

INFORMACION REGIONAL

Mora la Nueva

La dirección actual del Sindicato de Industrias Ferroviarias (Subsección de Mora la Nueva), es la siguiente: calle Mendizábal, 33.—Por la Junta, Salvador Pedrol.

Vallcarca

HABLAN LOS PROLETARIOS

Jamás habíase dado allí un caso como el actual. Aquellos hombres nunca se habían rebelado. Ahora tiene conciencia social. Han adquirido dignidad y saben defenderse con abnegación. Al Sindicato y sus ideas deben esas cualidades. Al finalizar la semana — nos dicen nuestros amigos — Fradera entregó al juez el producto de nuestros jornales. Ninguno pasamos por el despacho de la fábrica a cobrar. Dicho magistrado hizo estampar por doquier unos edictos llamándonos a capítulo para darnos nuestra semanada. Efectivamente, nuestros informantes nos llevan a una pared, señalándonos uno de esos "pasquines" judiciales. En ellos se dice que los obreros pueden pasar a cobrar sus jornales devengados a tal y tal hora del día. —Puedes creer — nos afirman — que se pueden contar con los dedos de una mano los trabajadores que han ido en busca de sus sueldos. Nosotros no perderemos nada, bien lo sabemos, pero Fradera pierde la producción de 500 toneladas diarias de cementos, las pingües ganancias que dejan y el crédito moral. Preguntamos por qué este conflicto no se arregla. Inquirimos las condiciones de ambas partes. Queremos hasta sondear el estado de ánimo del patrono y los obreros. Y se nos dice: —El lunes tuvimos la primer entrevista con el gerente de Fradera. Mutuamente nos presentamos las condiciones, que quedaron rechazadas por ambas partes. Nosotros queremos, llena y simplemente, que desaparezca la Guardia civil, por lo menos la mitad al volver al trabajo y la otra mitad a las 24 horas. Que sean readmitidos todos los trabajadores en el plazo de 15 días, con la inclusión del obrero despedido, y sin que haya lugar después a la menor represión por ambas partes.

su palabra, fuego en sus ojos, coraje y odio, y nos vuelve a decir: —Y ¿cuál es la posición de ese gerente, de esotro Fradera? ¿Cuáles son sus bases y resistencias? Pongan la condición de los 25 días de plazo para admitir al personal cuándo y cómo quisieran ellos. Después irán siendo admitidos los obreros según hagan falta, que quiere decir a gusto de los dirigentes. Los obreros que sean "alfabetos" pedirán el ingreso en escrito dirigido al director; los que son analfabetos lo pedirán verbalmente, gorra en mano y humildemente, a dicho señor. Se reservan el derecho de selección del personal. Todo esto es repudiable en absoluto, y los obreros no cederemos en esas redes que nos tienden Fradera y su gerente, cuando no también el propio director espiritual del negro de esta Colonia. —¿No habéis tenido nuevas entrevistas? —El miércoles volvimos a vernos con ese director de Fradera que en la fábrica y en las conversaciones es un celoso defensor de los intereses de su amo y señor. El resultado fué nulo. Nuestra Comisión estuvo energética e inteligente. El gerente fué, como siempre, un taimado y redoblado escudero. No hubo manera de entenderse. Se nos declaró primero el local, y se nos sigue condenando al hambre porque sí. Pero esto no puede continuar y no continuará. Fradera y sus consortes quieren lucha — lucha fuerte —, y la van a tener. Emigraremos, moriremos, dispuestos a todo, antes que entregarnos cargados de la ignominia que nos quieren echar con la derrota. En esos explotadores tienen el dinero y la Guardia civil, nosotros tenemos la solidaridad y la fuerza. Veremos, sí, quien vence a quien. ¡Veremos!

que soy del Ayuntamiento de la villa de Sitges y considerándome, por consiguiente, con perfecto derecho para intervenir en todo lo que afecta a la vida local, denuncié el caso ocurrido en la fábrica del señor Fradera, de Vallcarca, ya que, por el solo hecho de haberse peitado dos obreros fuera del trabajo, el citado señor llenó toda la fábrica de parejas de la Guardia civil, en protesta de cuyo hecho los obreros abandonaron el trabajo. Conocedores del caso, las autoridades de Sitges se personaron en el Gobierno Civil, donde se les dijo que el señor gobernador no sabía nada del asunto y mucho menos quién había enviado la Guardia civil. Ahora yo pregunto: si las autoridades de Sitges y de Barcelona no sabían nada, ¿quién envió entonces a la Guardia civil? ¿Es que el señor Fradera goza de prerrogativas cuando el país era todavía feudo de los Martínez Anido, de los Barrera, de los Borbones?

Los obreros de Vallcarca están dispuestos a recomenzar el trabajo en el momento en que la Guardia civil esté fuera de la fábrica. ¿Por qué, pues, el señor gobernador no ordena la retirada inmediata de las fuerzas que arbitrariamente, borbónicamente, han ocupado Vallcarca? ¿Por qué se permite que se agrave un conflicto que tan fácil es de resolver? Recordemos de paso que cuando la huelga dilatan los obreros mismos guardaron los intereses del patrono, y hasta, incluso, estableciendo turnos para guardar la fábrica. Ni el más pequeño incidente se produjo en aquello ocasión. Los obreros de Vallcarca, como los de todas partes, son hombres y quieren ser tratados como hombres y no como esclavos, porque saben su deber mucho mejor que el señor Fradera y toda la Guardia civil. Con estos procedimientos se ha agravado un conflicto que podía ser resuelto fácilmente. Ahora bien; ¿y las autoridades de Sitges es que no representamos nada? Nosotros hemos sido designados por el pueblo a los cargos que ocupamos y, por lo tanto, tenemos perfecto derecho a ejercer justicia. Pero si nuestra autoridad ha de quedar tan mal parada como en el caso que nos ocupa, yo pongo mi cargo a disposición del señor gobernador, para que haga de él lo que crea más conveniente. — Pedro Curtinda, regidor "d'Estat Català".

CARTA ABIERTA

Al Excmo. Sr. Gobernador civil de Barcelona: Excmo. Sr.: Como concejal

Mollet

¿QUE PASA EN LA FABRICA ROS Y COMPANIA?

No es solamente doña Censuras y la Chiconeta las que se cuidan de hacer una mala propaganda contra las compañeras más destacadas del Sindicato de esta villa. Con ellas va la señora Josefa Cost, colaborando de una manera extraordinaria y con fines cínicos, por ser toda una dama de un concejal de este pueblo, que, siendo tan representativa, creo que no le está muy bien el papel que desempeña de aconsejar a las trabajadoras de dicha fábrica que no vayan a cotizar. Para lograr sus fines, les dice que la Junta del Sindicato se queda con el dinero. Digo a la señora concejal que debe hablar por experiencia debido a que su marido ha sido dos veces presidente de la Cooperativa Obrera de los operarios de la C. M. F. E. S. A. Me extraña que los compañeros de la Junta, quedándose los dineros, según dice, no se hayan podido construir ninguna casa. En cambio, ellos, siendo trabajadores y dependiendo del jornal (7), se han construido una casa que reúne todas las comodidades. Mientras, los que se "quedan con el dinero" están en la misma situación que cuando ingresaron en la organización confederal: sin nada propio. Desearía de esta mujer que se mirase en el espejo de su hija, porque así se evitaría de que el pueblo la conociese por chafardera. Si no desiste de su mala labor, nos veremos obligados a ponerla otra vez en la picota.

Compañeros y compañeras: Vuestra misión es acudir al Sindicato y cumplir con los deberes sindicales. No os dejéis embaucar por estas tres o cuatro infelices, que, a más de su ignorancia, demuestran mal corazón, pues su mayor alegría hubiese sido sembrar un día de luto en la villa de Mollet. No ignoráis cómo os visteis humilladas el día 7 de septiembre. Por el solo hecho de que los delegados tenían que revisar los carnets a la puerta de la fábrica, por culpa de estas tres o cuatro rastreras os visteis con la presencia de la Guardia civil, dispuesta a defender a quienes no son dignos de trabajar a vuestro lado. Apartarse de ellas, porque no merecen otra cosa que el desprecio de todas las compañeras. Corresponsal.

COMITÉ REGIONAL

Cumpliendo uno de los acuerdos tomados en el Pleno último celebrado por el Comité Regional de locales y comarcales, notificamos a quienes corresponde, pasen hoy, día 6, a las diez de la noche, sin falta por el local de este Comité. Es de todo punto necesario seamos lo más puntuales posible por el bien de todos. Saludos fraternales. — Por la Federación Local, el secretario, Martínez.

Sindicato Unico del Ramo de la Madera

Se ha solucionado el conflicto de la Berconeta, pero hay una casa, que es el Vulcano, o sea la Unión Naval de Levante, que no quiere firmar las bases, y que ya firmó la Patronal. Pero en las otras casas todos trabajan porque no hay ningún alemán que dirija ni ningún director que haya salido del convento. Ahora dicen que van a quitar la sección de carpinteros. Allí ellos, pero nosotros, los huelguistas, estamos con más ánimos que el primer día. ¡Compañeros de la Madera, absteneos de ir a pedir trabajo a dicha casa, pues son once semanas las que llevamos en lucha! ¡Boicot al Vulcano, sección carpintería! — La Comisión.

AVISOS Y COMUNICADOS

— La Comisión del Sindicato de Construcción de Gracia desea tener noticias del camarada Suñé. — A los camaradas de Sitges y Granollera. — Amigos: Imposible complacerlos por ahora. — T. Cano Ruiz.



Un gran triunfo del Sindicato Mercantil

SU SECCION DEL RAMO DE ALIMENTACION PLANTEA UN CONFLICTO A VARIAS CASAS COMERCIALES Y OBTIENE UN MAGNIFICO TRIUNFO. El sábado, después de intentar vanamente evitar el conflicto, la Sección del Ramo de Alimentación del Sindicato Mercantil declaró la huelga en las importantes casas comerciales Simó Alemany y Pi, S. en C. Félix Estrada, J. Codina y Cia., y M. Santacana. Esta huelga, la primera que se ha declarado en este ramo del comercio, ha sido un ruidoso triunfo para el Sindicato Mercantil y, por lo tanto, para la C. N. T. y sus tácticas de acción directa. Ayer, segundo día de huelga, a la que han respondido unánimemente el personal empleado en las casas afectadas, se firmaron, con pequeñas modificaciones, las bases que habían sido presentadas a los patronos, y que, al no ser aceptadas, provocaron el conflicto. El triunfo ha sido clamoroso y significativo. Queda abolido el régimen de internado; se conquista a. descanso dominical íntegro; se obtiene la jornada de nueve horas que era de diez, y, finalmente, se consigue un sensible aumento en los salarios y otras mejoras de no menor importancia. Todas estas mejoras, de un alto significado social, se extenderán rápidamente, y muy pronto serán generales en todo el comercio del ramo. En una de las próximas ediciones de SOLIDARIDAD OBRERA procuraremos publicar las bases objeto de este nuevo triunfo de la C. N. T.

Boicot a la obra de Ibáñez



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

LAS ELECCIONES

HUELGA GENERAL EN CÁDIZ

## En Madrid triunfó don Manuel Bartolomé Cossío. — Resultado de la jornada electoral en varias provincias

Madrid, 5. — A las nueve de la noche terminaron los trabajos de escrutinio que se efectuaron con gran rapidez. Sólo faltaba la sección 23 del distrito de Chamberí.

Han obtenido votos además de los candidatos, Ramón y Cajal, Menéndez Pidal, Martínez Ando, Manuel Buenavista, Calvo Sotelo, Ferrer Guardia y otros, así como algunos de los candidatos que fueron proclamados el domingo anterior y que posteriormente se retiraron.

Han habido en blanco unos 300 votos.

Las actas del escrutinio comenzaron a llegar al Congreso, minutos después de las cuatro y media de la tarde, ocupando el primer lugar también la correspondiente a la sección 17 del distrito de la Latina que llegó a las cuatro treinta y cinco.

Los resultados del escrutinio fueron los siguientes:

Centro. — Cossío, 3,022 votos; Primo de Rivera, 2,601; Ballejos, 167.

Hospital. — Cossío, 3,800; Primo de Rivera, 2,713; Ballejos, 467.

Chamberí. — Cossío, 7,873; Primo de Rivera, 3,766; Ballejos, 890.

Hospital. — Cossío, 6,764; Primo de Rivera, 1,668; Ballejos, 985.

Inclusa. — Cossío, 5,354; Primo de Rivera, 1,088; Ballejos, 805.

Latina. — Cossío, 6,503; Primo de Rivera, 1,960; Ballejos, 736.

Palacio. — Cossío, 3,932; Primo de Rivera, 3,049; Ballejos, 322.

Universidad. — Cossío, 7,280; Primo de Rivera, 3,111; Ballejos, 858.

Total: Cossío, 56,401; Primo de Rivera, 28,518; Ballejos, 5,983.

No es gratuita la hipótesis de que los militares retirados han dado este contingente de votos a la nueva candidatura de Primo de Rivera; se les ha visto durante todo el día recorriendo las secciones y ayudando a su candidato y es harto significativo, además, lo ocurrido anoche frente al Casino Militar, de donde partieron gritos que originaron una alteración de orden público, cuando pasaba por delante del edificio un automóvil que hacía propaganda de la candidatura del señor Cossío.

De todas formas, la merma considerable de votos republicanos y socialistas, teniendo en cuenta que el señor Lerroux alcanzó en las elecciones pasadas 128,000 votos, sólo puede atribuirse a la abstención del cuerpo electoral, que ha convalidado el triunfo sin necesidad de movilizar sus masas totalmente.

Sería más o menos equivocado interpretar la abstención del cuerpo electoral republicano socialista, como un enfriamiento del fervor que sienta Madrid por la República; si tal fuera, el señor Primo de Rivera hubiera alcanzado el doble, por lo menos, de la votación que ha obtenido.

No sabemos que comentarios merecerá la jornada de ayer a los ministros presentes en Madrid y a las personalidades políticas de mayor relieve. Es natural que se den por satisfechos con el resultado inmediato y que dejen la discusión para cuando llegue a Madrid el señor Lerroux. — Atlante.

Zaragoza, 5. — Los resultados han sido los siguientes en las elecciones de ayer: Sebastián Banzo, que ha resultado elegido diputado, 11,175 votos, del partido radical.

Derrotados: Don Ramón Serrano Núñez, Acción Nacional, 5,584 votos; Francisco Marín, radical socialista, 4,171 votos; Manuel Adame, comunista, 325 votos.

Por la provincia han resultado elegidos, Basilio Paraiso, radical, 13,400 votos; Bernardo Aladrén, radical socialista, 10,050 votos y José María González, socialista, 6,700 votos. Falta datos de 100 pueblos.

Ha triunfado en estas elecciones, don Basilio Paraiso.

Huesca, 5. — En las vacantes para cubrir los puestos de los señores Lerroux y Salmerón, han resultado elegidos los señores Tomás Freire, radical, y Casimiro Lama, radical socialista. No hubo incidentes. — Atlante.

Jaén, 5. — En las elecciones celebradas ayer, ha conseguido el triunfo el socialista, José Fijeras. — Atlante.

Cáceres, 5. — El socialista Pablo Valiente, ha sido elegido, sin incidentes. — Atlante.

Badajoz, 5. — La señorita Margarita Nelken, socialista, ha resultado elegida, derrotando al señor Pedregal. — Atlante.

Valencia, 5. — El resultado de la capital ha sido el siguiente: José García Ribes, radical, 28,650 votos.

Por la provincia dos puestos, han sido elegidos el doctor Altabas, radical, con 28,450 votos, y José Canto Colema, 14,275 votos.

El carlista García Guijarro obtuvo 13,906 votos. Aunque faltan algunas secciones, no se cree que los resultados queden alterados.

En la capital fué derrotado el radical socialista Jesús Rubio.

Hasta ahora sólo se sabe de una urna rota en Alcira. En Alcudia de Carlets se tenían desordenados, pero la elección transcurrió con toda tranquilidad.

Granada, 5. — Han resultado elegidos con gran mayoría los candidatos socialistas, Rafael García Duarte, médico y Juan Carreño, maestro nacional. Tendrán que cubrir los puestos que dejaron vacantes don Alejandro

Otero y don Eduardo Ortega y Gasset.

Faltan algunas secciones. Se presentaba también el comunista Ballejos, que en algunos pueblos no obtuvo ni un solo voto. Donde mayor votación logró fué en Higuera, donde consiguió 300 votos. — Atlante.

Palma de Mallorca, 5. — Ha sido elegido diputado don Francisco Carreño Boura, de Acción Republicana, por 17,200 votos, derrotando a Antonio Pou, que obtuvo 233 votos. — Atlante.

El orden del día para la sesión de hoy en las Cortes

Madrid, 5. — Para el orden del día para la sesión de mañana, martes, es el siguiente:

Primero. Proyecto de Constitución, votos particulares del Sr. Castrillo a los artículos de todo el título; de los Sres. Sampedro y Villanova a los artículos 3, 24, 25, 41, 42, 47, 49, 50, y 118 y proponiendo dos nuevos artículos; de los Sres. Alomar, Vallés y Castrillo al artículo 53; de los Sres. Alomar y Xiráu a los artículos 42, 46, 47, 74, 76, 76, a todo el título VII, a los artículos 86, 108 y 116; del Sr. Batalla, a los artículos 76, 78 y 79, y proponiendo la adición de un nuevo artículo; del Sr. Valera a los artículos 104 y 110.

Segundo. Dictamen de la Comisión permanente de Hacienda por el proyecto de ley autorizan-

do al ministro de la Guerra para enajenar en pública subasta los cuarteles de los Docks, San Francisco y Rosario de esta capital.

Tercero. Elección de la Comisión que ha de entender en el suplicatorio seguido al diputado Sr. Angel Sambianca. — Atlante.

Los que han triunfado en las elecciones

Madrid, 5. — Los triunfantes en las elecciones, según los datos conocidos, pertenecen a las siguientes afiliaciones:

Socialistas, 9; radicales, 5; radicales socialistas, 3; federales, 1; regionalistas, 1; republicanos autonomistas, 2; radicales socialistas revolucionarios, 1; derecha autonomista, 1; Acción Republicana, 1. — Atlante.

Un descarrilamiento

Madrid, 5. — Según han averiguado los periodistas, en la intervención del Estado, en la estación del Mediodía, a las 9:35 de la mañana de hoy, en el kilómetro 420 de la línea de Villanueva de Córdoba, descarriló el tren 421, mixto de Córdoba a Alcázar, por la rotura del eje bial de su máquina.

Se pidió un tren se socorro a Córdoba, que llegó al lugar del descarrilamiento a las once y media, siendo probable que no quede expedita la vía hasta dentro de ocho horas. No hubo desgracias personales. — Atlante.

El señor Lerroux llegó a Madrid manifestando que lleva inmejorables impresiones de su viaje

Madrid, 5. — A las siete de la tarde llegó en automóvil a Madrid el ministro de Estado, señor Lerroux. Venía desde Bayona, donde había pernoctado la noche anterior.

Los periodistas acudieron a su domicilio, y el señor Lerroux les manifestó que en Burgos habían salido a recibirle gran número de amigos, que le habían acompañado hasta Madrid.

— ¿Qué impresión trae usted de su viaje? — Inmejorable, y uno de los más gratos desde que soy ministro, principalmente por el éxito obtenido en la Sociedad de Naciones, en la que la representación española ha quedado a gran altura. Esto no significa un éxito para mí, ni lo digo como tal, pues yo no he sido más que uno de los catorce miembros de la delegación española. Además, como honor para España, ha recaído en su presidente la designación para que, en unión de los representantes de los cinco grandes países, estudiar el conflicto chino-japonés y ha sometido al Consejo en pleno de la Sociedad su opinión sobre dicho problema.

— ¿Y de la situación política de España? — Las muchas ocupaciones que he tenido en la actuación de Ginebra, mayores por incompetencia y por la novedad que representaba como aprendiz de diplomático que soy, no me han dejado tiempo para seguir de cerca el desarrollo, y sólo conozco la marcha de los asuntos por los recortes de Prensa que me entregaba el servicio que tenía organizado. Por lo tanto, no conozco detalles sobre lo hecho y no quiero aventurar juicios.

Desde luego, creo que todo será una cosa perfecta, por haber sido hecho por el organismo supremo de la soberanía del Estado. Al menos esa es mi opinión. — ¿Puede usted decirnos algo de la división de los radicales en las últimas elecciones? — Dadas las dificultades que se han presentado en el Parlamento, la labor de la minoría radical no podía ser mejor ni más eficaz. Ello demuestra que han venido observando una perfecta disciplina, haciendo una política francamente gubernamental en los trances difíciles, demostrando así el sentido de gobierno que yo les imprimí desde el primer día y que han seguido desarrollando cumplidamente.

— ¿Quiere usted decirnos algo sobre el problema religioso? — No quisiera hacer declaraciones sobre este asunto de gran trascendencia, pues no habiendo

hablado aún con mis compañeros de Gobierno, ello implicaría una desconsideración. Dende luego, tengo opinión formada, que daré a conocer al Presidente del Gobierno, y ya veremos luego cuando pueda hacerse pública.

Dijo después que hoy no visitaría al jefe del Gobierno por hallarse cansado, aplazando la visita hasta mañana.

El señor Lerroux rogó a los periodistas que transmitieran un saludo a la Prensa de Madrid y a todos los periodistas. — Atlante.

Mitín anticlerical socialista

El Ferrol, 5. — Las juventudes socialistas celebraron ayer un mitín anticlerical. Termina el acto, se formó una manifestación, que se dirigió al Ayuntamiento para que éste pida al Gobierno la supresión del presupuesto de culto y clero y la disolución de las Ordenes religiosas, con la confiscación de sus bienes. — Atlante.

El Estatuto izquierdista

San Sebastián, 5. — Ha salido una Comisión de la Diputación provincial para Madrid con objeto de hacer entrega al Gobierno del Estatuto izquierdista que han aprobado las Comisiones gestoras vasconavarra. — Atlante.

Reapertura de locales

Bilbao, 5. — En su conversación con los periodistas, manifestó el gobernador civil que ha autorizado para mañana, martes, la reapertura de Juventud Vasca, que fué clausurada a raíz de los discutidos sucesos registrados ante el edificio de la citada entidad.

También ha autorizado para mañana la reapertura de los locales de los Sindicatos afectos a la C. N. T.

Preguntado por los informadores acerca de la autorización para que se publique "La Gaceta del Norte", ha dicho que se había puesto al habla con el ministro de la Gobernación para exponerle las peticiones de los obreros de dicho diario, pero que, por ahora, no se autorizará su publicación, persistiendo la suspensión. — Atlante.

Centros clausurados

Sevilla, 5. — El gobernador ha clausurado los centros de la Confederación Nacional del Trabajo de Carmona y Dos Hermanas, por la huelga de los aceituneros.

## Protestando de la carestía de las subsistencias y alquileres. — En una colisión entre los huelguistas y la fuerza pública, resultaron algunos heridos

Cádiz, 5. — Se ha declarado la huelga general por 24 horas, organizada por la Confederación Nacional del Trabajo, como protesta por la subida de alquileres y subsistencias.

Se comenzó trabajando en algunos talleres, abandonando después los obreros el trabajo. El comercio cerró; algunas tiendas que permanecieron abiertas tuvieron que cerrar.

Ha sido concentrada la Guardia civil y patrullas de Guardias de Seguridad, que disolvieron a los grupos. No han salido periódicos.

En la Avenida de Blasco Núñez de Balboa los huelguistas apedregaron a los tranvías. Dos soldados que custodiaban un coche amenazaron con disparar y los huelguistas, lejos de amedrantarse, arrojaron en la piedra y pronto se vio caer a un hombre al suelo. Entonces, el coronel, dos veces laureado, señor Varela, que manda el regimiento de guarnición en ésta, con su ayudante, teniente Riaño, se acercó al caído. Sus compañeros dispararon, cayendo el teniente Riaño herido en el vientre gravemente. El coronel Varela, en unión de otras personas, recogió al teniente Riaño, y cuando se acercaron al individuo que estaba tendido en el suelo, éste huyó velozmente, lo que hace suponer que se trataba sólo de una estragemata para impedir que los soldados disparasen, y hacer fuego, ellos, sobre los militares.

Alrededor de las doce del mediodía, y como obedeciendo a un plan premeditado, desde las azoteas y balcones de la Plaza de la República se inició un tiroteo contra la fuerza pública. El tiroteo fué dirigido especialmente contra la Guardia civil y duró más de dos horas con pequeños intervalos.

Resultó herido el niño Tomás Rodríguez, que se asomó a un balcón. También resultó herido Juan Fernández, que salió al balcón de su casa de la calle de Santo Domingo. Tiene una herida en una pierna.

A las dos y media de la tarde quedó restablecida la calma. — Atlante.

Los ciudadanos que circulan por la calle van con las manos arriba.

Cádiz, 5. — Un grupo de huelguistas apedregó un tranvía en la Cuesta de Calleseras. La Guardia civil impidió que siguiera la piedra.

La benemérita custodia el ayuntamiento. Se cree que se declarará el estado de guerra. Escasean los transeúntes y los que andan por la calle lo hacen con las manos arriba. Se ignora si hay más víctimas. — Atlante.

Continúan los incidentes en Cádiz y ha sido ordenada la clausura de los Sindicatos obreros

Cádiz, 5. — Ha continuado el tiroteo con la fuerza pública en

el barrio de Santa María y plaza de la República, sin consecuencias.

Los grupos de huelguistas que hicieron frente a la fuerza han sido dispersados.

El gobernador ha ordenado la clausura de todos los Sindicatos afectos a la C. N. T. y la incautación de los documentos que en ellos se encuentran. También ha dispuesto algunos registros de milicianos.

Ha reinado, por lo menos aparentemente, la calma en la ciudad. — Atlante.

Un propietario mata a un individuo que cogía uva de una viña

Jerez, 5. — Un dueño de una viña de Arroyo del Membrillar, llamado Antonio Casas, sorprendió a un individuo llamado Antonio Martínez (a) "El Perla" cogiendo uva. El propietario invitó al "Perla" a que dejara la uva que iba a llevarse. Entonces Martínez trató de agredir con una navaja, ante lo cual Casas disparó su escopeta, matándole.

Alboroto en una Audiencia. Un magistrado, pistola en mano, reduce al público amotinado

Sevilla, 5. — Al terminar en la Audiencia la vista de una causa por lesiones al público se amotinó, protestando de que no se hubiese dado la voz de audiencia pública.

En vista del cariz que tomaban los hechos el magistrado señor Izaguirra, pistola en mano, consiguió reducir a los alborotadores.

Los juicios continuaron en la Audiencia, sin que se reprodujeran los incidentes.

Actos de sabotaje de la Telefónica

Coruña, 5. — En la madrugada del domingo, por medio de varios petardos, fueron derribados unos postes telefónicos, ignorándose quiénes son los autores.

Huelga general del ramo de Construcción en Granada

Granada, 5. — Se reunió el Sindicato del Ramo de Construcción acordando plantear, a las diez de la mañana de hoy, la huelga general por solidaridad con los alfareros ceramistas, en caso de que no quede solucionado el conflicto pendiente durante esta semana, y que se permitiera, además, la propaganda de la Confederación.

En los pueblos de la provincia declararán la huelga general el próximo lunes. En Pinos Puente se han declarado en huelga las ciudades del servicio doméstico. — Atlante.

## UNA CRUZ EN LAS ESCALINATAS DEL CONGRESO

### Que resulta un homenaje de las Juventudes de Alianza Republicana a la memoria de Morral

Y los guardias les agnaron la hesta

Madrid, 5. — Esta madrugada ante las escalinatas del Congreso se paró un numeroso grupo de individuos que rodearon un automóvil del que descarraron un bulto, pesado y voluminoso, el que dejaron en las escalinatas.

Era un gran cruz de hierro, con su correspondiente base de piedra.

Se pudo averiguar que la cruz es la misma que se había colocado, en Torrejón de Ardoz, en memoria del guardia jurado que allí se mató.

La cruz, como hemos dicho, estaba completa, con su basamento pétreo.

Se acercaron algunos guardias, al mando de un capitán, y los del grupo taparon el coche para que no pudiese verse la matrícula del mismo.

En aquel momento, aparecieron más individuos, en número de unos 100, que rodearon a los guardias.

El capitán ordenó a la fuerza que echasen mano a las pistolas, huyendo los grupos.

Los guardias persiguieron a los fugitivos y lograron detener a cuatro.

Interrogados, manifestaron que trataban de hacer un homenaje a Morral, y que, a este fin, habían traído la cruz, en la que había un cartel que decía: "Las juventudes de la Alianza Republicana entregan este recuerdo de la tiranía a la justicia del pueblo".

Lo curioso del caso es que, preguntado por un policía el secretario de la Alianza Republicana, manifestó que no tenía la menor noticia de tal homenaje y de tal acuerdo.

A los detenidos se les ocuparon dos pistolas, un revólver y una navaja.

Por orden del teniente coronel señor Pangua, la cruz, que pesa 300 kilos, ha sido remitida al parque.

Los detenidos, después de levantado el oportuno atestado, pasaron al Juzgado de Guardia. — Atlante.

Desde luego, creo que todo será una cosa perfecta, por haber sido hecho por el organismo supremo de la soberanía del Estado. Al menos esa es mi opinión.

— ¿Puede usted decirnos algo de la división de los radicales en las últimas elecciones? — Dadas las dificultades que se han presentado en el Parlamento, la labor de la minoría radical no podía ser mejor ni más eficaz. Ello demuestra que han venido observando una perfecta disciplina, haciendo una política francamente gubernamental en los trances difíciles, demostrando así el sentido de gobierno que yo les imprimí desde el primer día y que han seguido desarrollando cumplidamente.

— ¿Quiere usted decirnos algo sobre el problema religioso? — No quisiera hacer declaraciones sobre este asunto de gran trascendencia, pues no habiendo

hablado aún con mis compañeros de Gobierno, ello implicaría una desconsideración. Dende luego, tengo opinión formada, que daré a conocer al Presidente del Gobierno, y ya veremos luego cuando pueda hacerse pública.

Dijo después que hoy no visitaría al jefe del Gobierno por hallarse cansado, aplazando la visita hasta mañana.

El señor Lerroux rogó a los periodistas que transmitieran un saludo a la Prensa de Madrid y a todos los periodistas. — Atlante.



# DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTERIOR

EN INGLATERRA

## La Conferencia del Partido laborista concedió poderes al Comité ejecutivo para que imponga su disciplina sobre los miembros laboristas de la Cámara de los Comunes

La Conferencia de la Tabla Redonda

Londres, 5. — En Scarborough se ha inaugurado hoy por la mañana, la Conferencia del partido laborista. En ella han tomado la palabra numerosos miembros del partido, Mr. Henderson, especialmente.

Henderson ha manifestado que es muy fácil que el miércoles se proclame la disolución del Parlamento, por lo que—ha dicho—sería muy conveniente que la Conferencia del partido se abreviara, tomando los acuerdos lo más rápidamente posible.

El presidente del Comité ejecutivo del partido laborista nacional, Mr. Stanley Hirst, ha tomado la palabra mostrando decididamente opuesto a toda política de tarifas. Ha abogado por una unión de todos los sectores del laborismo, añadiendo que esto sería en beneficio de los ideales comunes, que han de ponerse a prueba en los próximos comicios.

Por una absoluta mayoría se ha aprobado una resolución dando poderes al Comité ejecutivo del partido para que imponga su disciplina sobre todos los miembros laboristas de la Cámara de los Comunes.

Sin embargo, Mr. Brockway, presidente del partido laborista independiente, ha manifestado ante la asamblea que 14 de los 16 miembros que esta fracción política tiene en la Cámara no acatarían los acuerdos de la asamblea, por lo que continuarían actuando como independientes. — Atlante.

Londres, 5. — El Comité de estructuración federal de la Conferencia de la Tabla Redonda, ha aplazado su reunión de hoy para el viernes próximo, a fin de dar tiempo a las conversaciones sobre la cuestión de las minorías.

Lord Shankey ha manifestado que creía que este aplazamiento era necesario y que no solamente no retardaba el fin de la Conferencia, sino que allanaba los caminos para facilitar los acuerdos que han de marcar el expreso final.

Después de la reunión del viernes próximo, no se efectuará ninguna otra interrupción en el curso de las reuniones de la Conferencia. En la opinión de que ahora han de evitarse los debates y que los miembros del Comité han de efectuar todos los esfuerzos posibles para llegar a un próximo acuerdo completo. — Atlante.

## Un avión arroja proclamas antifascistas sobre Roma y los polizontes las recogieron

Roma, 5. — Un avión desconocido ha volado sobre Roma, hacia las ocho de la noche de ayer, domingo, y lanzó sobre la ciudad numerosas proclamas antifascistas.

En estas proclamas se lanza un reto al rey, cominándole a que libre al país del fascismo. La Policía intervino inmediatamente y procedió a la recogida de las proclamas.

Varios aviones se lanzaron a la persecución del avión desconocido, el cual, gracias a la obscuridad reinante, logró huir.

Varios grupos de fascistas y de ciudadanos, simpatizantes con el régimen, se reunieron, hacia medianoche, en la Plaza Colonna, organizando una manifestación de adhesión y simpatía, que se dirigió al Palacio del Jefe del Gobierno, al cual saludaron en medio de estentóreas vivas. — Atlante.

## El Gobierno soviético ha decidido reformar el Volga

Moscú, 5. — El Gobierno soviético ha decidido reformar el Volga y cambiar su curso en distintos lugares, servirle de su energía para el funcionamiento de fábricas y emplearlo para la irrigación de los terrenos demasiado secos. Este plan lleva la denominación de "Plan del gran Volga".

Ya han empezado los trabajos preliminares; desgraciadamente,

los créditos votados son tan pequeños, que el avance es muy lento.

La Dirección de las misiones geológicas no ha querido asumir los trabajos hidrográficos, lo que ha hecho que el Voigostroi se ha encontrado en la obligación de realizar el proyecto con solamente sus fuerzas. Pero como que este Instituto está muy lejos de estar preparado para trabajos semejantes el "Plan del Gran Volga" tardará mucho tiempo a realizarse. — Atlante.

## Once obreros enterrados en una mina

Stuttgart, 5. — En las galerías de unas minas de la Alta Silesia se ha producido hoy un deslizamiento de tierras, quedando entre las mismas once obreros.

Este accidente se calcula que es una repercusión del terremoto registrado por el observatorio meteorológico de esta ciudad. — Atlante.

## Entre chinos y mejicanos

México, 5. — Según el periódico "Excelsior", las tropas mejicanas se dirigen sobre Guamuchil (Sinaloa), en donde, a consecuencia de unos disturbios antichinos, han resultado muerto un chino y heridos varios chinos y mejicanos. — Atlante.

## Atentados en latín, francés y belga

Belin, 5. — En la oficina de Correos de Arendsee, en el Brandeburgo, se ha descubierto un cesto de papeles un manuscrito redactado en latín, francés y alemán, refiriéndose al accidente de los ferrocarriles de Jüterborg, en el rápido Basilea-Berlin, y anunciando para ayer, a las once de la noche, un nuevo atentado en la línea Berlin-Kottbus.

La Dirección de los ferrocarriles y la Policía han enviado inmediatamente una Comisión de encuesta a Arendsee. — Atlante.

## El paro forzoso en la Argentina

Buenos Aires, 5. — Las entidades económicas de toda la República han celebrado una asamblea con objeto de tratar del paro forzoso y de las medidas a adoptar para reducir las consecuencias de la crisis general por que atraviesa la industria y el comercio del país. Las soluciones acordadas serán sometidas a la consideración del Gobierno.

## Los carlistas buscan un sucesor para que dure poco

París, 5. — En una asamblea de representantes del partido carlista español, con motivo de los funerales de Don Jaime de Borbón, se ha acordado reconocer como sucesor del difunto pretendiente a la corona de España al príncipe Alfonso de Borbón, tío de Don Jaime, y que tiene 82 años de edad. — Atlante.

## La libra, baja

París, 5. — La libra esterlina ha vuelto a experimentar una nueva baja en la Bolsa de esta capital. En la sesión de esta tarde ha bajado de 100 3/4 a 98 1/8. El franco suizo ha bajado también 3 y 1/4 puntos. Las acciones bancarias han descendido también: las acciones del Banco de Francia han perdido 725 puntos, cerrando a 11.800. — Atlante.

## Ha sido creado un nuevo partido, que se denomina socialista obrero. Se adherirá a la Segunda Internacional

Berlin, 5. — Con asistencia de 98 delegados de toda Alemania, ha sido acordada la creación de un nuevo partido socialista obrero, que se adherirá a la II Internacional.

## Don Salvador de Madariaga hizo interesantes declaraciones sobre el conflicto chinojaponés

Irón, 5. — D. Salvador de Madariaga, de paso para Ginebra, ha hecho las siguientes manifestaciones a un periodista.

—Siempre que a la llegada a Ginebra de los delegados se dice que la Asamblea va a ser aburrida, ocurre todo lo contrario. Tal ha pasado este año.

Hay tres hechos de gran importancia que conviene destacar: el primero, el abandono por parte de Inglaterra del patrón oro. La impresión fue formidable; pero en lugar de deprimir los ánimos y hacer fracasar los proyectos de una Comisión que se nombró, lo que hizo fue servirle de estimulante para llegar a la realización de este ángulo fundamental de la economía internacional.

El conflicto chinojaponés ha sido de los hechos de importancia. Al principio, se tenía la impresión de que este conflicto sería de muy difícil solución; la enorme distancia de dichos países, su importancia respectiva, la intervención política de los Estados Unidos en aquella región, no perteneciendo Norteamérica a la Sociedad de las Naciones, colocaban a ésta en situación difícil. La atención fija del mundo estaba en Ginebra. La República española, y en su nombre Lerroux, tuvieron sobre sí la gran responsabilidad de presidir el Consejo y la no menor de encargarse de la ponencia referente a tan delicada cuestión. La Delegación española supo enfocar este asunto con gran acierto, atribuyendo la colaboración de las cuatro grandes potencias: Inglaterra, Francia, Italia y Alemania.

Tan delicado asunto pudo resolverse gracias a estas tres circunstancias:

Primera, la gran experiencia y tacto en esta materia desarrollada por la costumbre y la experiencia de diez años en el Consejo en la Secretaría, experiencia y tacto que dan por resultado el encontrar una salida a los conflictos serios. Segunda, a que los Estados Unidos se colocaron en situación paralela a la de la Sociedad de las Naciones, recomendando a los países en presencia, procedimiento idéntico. Tercera, la extraordinaria cortesía de los representantes chi-

nos y japoneses durante las negociaciones, a su tranquilidad de ánimo y el llegar a la retirada de la tregua de armamento.

Como ponente que fui de esta Comisión, conseguí llegar a una fórmula que aunara todas las voluntades, fórmula que fué aprobada unánimemente. Es muy conveniente hacer destacar el hecho de que, presentada la ponencia de que hablo por la Asamblea plenaria, el primero en firmarla fué el Sr. Lerroux, que lo hizo a los diez minutos de su presentación. — Atlante.

## Dimisión de un ministro

Viena, 5. — Hoy ha presentado su dimisión el ministro de Finanzas, Herr Redlich.

En una carta que ha dado a la publicidad, dice que la causa de la dimisión son las dificultades que encuentra un político independiente en un Gabinete formado por miembros de los varios partidos.

El Presidente de la República ha aceptado la dimisión y ha encargado temporalmente de ejercer este ministerio al canceller Buresch. — Atlante.

## Terremoto

Stuttgart, 5. — El observatorio de esta ciudad ha registrado hoy un violento terremoto a seis mil millas, cuyo epicentro se calcula encontrarse en medio del Océano Pacífico. — Atlante.

## Los trabajadores piden la destitución del gobernador

Salamanca, 5. — Se han reunido en asamblea magna los trabajadores del campo, acordando elevar al Gobierno unas peticiones, entre las que figura la inmediata sustitución de la primera autoridad civil de la provincia y del secretario del Gobierno; convocatoria rápida de unas nuevas elecciones municipales; investigación por los jueces imparciales de lo ocurrido en pueblos de la provincia, y muy concretamente en Palacios Rubios. También hay otras peticiones de carácter económico para la mejora de los obreros. — Atlante.

# CINEMATOGRAFICAS

## DEL CONGRESO HISPANO-AMERICANO DE CINEMATOGRAFIA

La personalidad y las tareas del C. H. A. de C. pueden ser enunciadas como toda materia opinable desde los más opuestos puntos de vista y analizadas desde los más recalcitrantes pliegues del ánimo. El derecho a la crítica, a la crítica sana, noble y franca, es innegable. Y por lo mismo que nosotros hemos hecho uso de él en todas las ocasiones, debemos reconocerlo a todo el mundo.

Pero esta capacidad crítica hay que sojuzgarla a una firmeza de opiniones. La crítica mudable, trahumante sobre los estados de opinión, se desmorona y se desprecia. Lo que menos puede pedirse a un crítico es cierta firmeza en sus afirmaciones, y especialmente una visión de las cosas a lo menos normal. La miopía, sobre todo mental, debe ser fuertemente una cualidad negativa para el crítico.

Al hacer este comentario nos referimos a un caso concreto. A la última nota que acaba de dar a luz, desde las columnas de "El Mundo Deportivo", el crítico de cine señor Sagré. Ha sido para nosotros una sorpresa formidable el ver que recogía ahora, como suyos, como definidores de una situación, unos conceptos sobre el Congreso H. A. de Cinematografía que un día sobre nuestra firma merecieron una reprimenda por su parte.

Al amigo Sagré le ha pasado lo que al clásico define magníficamente. Que los árboles no le han dejado ver al bosque. Antes, cuando no quería que se empujara este Congreso. Ahora, cuando lo empujamos, precisamente en el momento en que su prestigio es más necesario. Es doloroso tener que hablar así de un compañero. Pero la

excesiva facilidad de opinar racionales a veces a su dueño. El Congreso no puede ser un tema "tabú" ni mucho menos. Pero el Congreso ha sido precisamente lo que se preveía. Porque no podía ser otra cosa, en su fracción catalana.

Ha sido para nosotros una satisfacción ver recogidas en su seno aquellas opiniones que un día fueron ligeramente comentadas por el señor Sagré.

Ante el hecho consumado del Congreso, no hemos querido escudarnos nuestro esfuerzo, esforzando a él algo de nuestro propio fuero. No hemos variado de opinión respecto a él en las líneas generales. Pero nos ha satisfecido ver que los amantes del cine hispano, del cine internacional y de las posibles concomitancias de este elemento difusor por excelencia, han dejado posiciones fáciles al éxito, y salvada la cuestión de principio, que inmutabilidad de colaboracionismos facciosos, se ha hecho lo posible para que nuestro prestigio, que de rechazo puede reflejar este Congreso ante el mundo, quede en la posición más alrosa posible defendiendo en su seno los legítimos intereses del arte nuevo. Es realmente imperdonable la inhibición.

Y ahora, amigo Sagré, ¿puedo solamente felicitarle de que en e oerto espacio de tiempo transcurrido haya podido convencerse de que no iba tan disparatado como usted supuso entonces, en mi artículo. Y que no valía la pena de que pudiese de manifestar, por un impulsivo gesto de un quietismo mal digerido, que no se puede ir a remojar de impresiones momentáneas y que hay que desprenderse un poco de realidades inmediatas, que, por lo visto, pesan en su ánimo con más fuerza de lo que realmente usted supuso. — Pepe Comba.

M. CAILLAUX HABLA DE LA CRISIS MUNDIAL

## Y atribuye el que en algunos países se quemé el café y el trigo, mientras millones de seres no pueden comer, es producto de una organización defectuosa

Lo que no impedirá que mande guillotinar a los que la combaten

La Fleche (Francia), 5. — En un banquete político, M. Caillaux ha hablado extensamente de la crisis mundial. Sobre la situación interior de Francia, el senador de la Sarthe ha dicho:

"El aspecto en que yo veo nuestras finanzas no es precisamente propicio para hacer desaparecer nuestros temores. La zarabanda de los capitales vagabundos, que es una de las plagas de este tiempo, que ayer se puso en movimiento contra nosotros, que hoy está ordenado a nuestro favor, ¿no volverá a empezar mañana a operar contra nosotros?"

Yo aseguro que el ministro responsable encontrará muchas dificultades, tantas más cuanto el servicio de deudas entre el pueblo y pueblo está suspendido. Hay que hacer entrar los soflamas en los razonamientos para afirmar que las entregas de una nación a otra perturbar en el movimiento de los cambios, y que han contribuido poderosamente al desequilibrio mundial.

Si los hombres de todo el mundo saben tener paciencia y energía, poco a poco pondrán el punto final de este estado de desconfianza y de la superabundancia. ¿La superabundancia? Es verdad. ¿Quién no sabe que los pueblos sufren actualmente no de penuria, sino de exceso de productos?"

En un sitio se quema el trigo, en otro se destruye el café, mientras millones de seres humanos no tienen con qué alimentarse. Dos palabras nos vienen espontáneamente a los labios: organización desastrosa. Y sí, es necesario organizar la economía, ante todo, sobre un plan nacional, y en seguida sobre un plan internacional. — Atlante.

## Un homenaje a Pérez de Ayala en Oviedo

Oviedo, 5. — En la mañana de ayer se verificó el homenaje a Pérez de Ayala, con diversos actos que no tuvieron carácter político alguno.

En la Diputación se reunieron Comisiones y representaciones de entidades y diputados provinciales que se dirigieron a Lugones, donde reside actualmente Pérez de Ayala. Se trasladaron todos a Oviedo y en el parque de San Francisco, donde se halla emplazado el monumento a "Clarín", el embajador de España en Londres depositó un ramo de flores.

A la una y media de la tarde, en el Hotel Francés, se celebró un banquete, al que asistieron 350 comensales, hallándose presentes las autoridades y demás personalidades de la provincia.

El presidente del Ateneo pronunció un discurso muy hermoso y el secretario dió lectura a las adhesiones. Seguidamente hizo lectura de la palabra el diputado Menéndez y el gobernador. Finalmente, Pérez de Ayala leyó unas cuartillas, siendo objeto de una fervorosa ovación. — Atlante.

## Edisón está grave. El inventor pierde las fuerzas

Nueva York, 5. — Comunican de West Orange que Edison se halla en grave estado. El ilustre inventor va perdiendo sus fuerzas. Edison ha pasado la última noche muy agitada.

En el domicilio de Edison no ha recibido un mensaje muy cariñoso del Papa, interesándose por el estado del enfermo.

## Mac Donald, candidato por Chequers. Una reunión que podría variar la posición del jefe laborista

Londres, 5. — Esta mañana regresó de Chequers, donde había ido a pasar el domingo, el señor Mac Donald.

La logia minera de Murton, así como la Federación local laborista de Beatham, ha decidido presentar la candidatura de Mac Donald por aquel distrito en las

próximas elecciones. Al mismo tiempo han pedido el Comité ejecutivo de la circunscripción que convoque una nueva reunión de delegados, para tratar del asunto, ya que la resolución pidiendo la dimisión de Mac Donald del cargo de diputado fué aprobada solamente por 43 votos contra 89. — Atlante.

## Las elecciones presidenciales. Se da por seguro el triunfo de Montero En Santiago y en Iquique hubo desórdenes

Santiago de Chile, 5. — Se confirma oficialmente el triunfo del señor Montero en las elecciones para la Presidencia de la República. Lleva un 50 por 100 más de votos que su contricante que le sigue, el señor Alessandri. Falta todavía algunos resultados parciales que en modo alguno alterarán el triunfo del señor Montero.

Este catedrático de la Universidad chilena y notable jurista consultado había sido llamado por Ibáñez para ocupar el ministerio del Interior cuando la reforma de la Constitución chilena. A la caída de Ibáñez pasó el señor Montero a ocupar la vicepresidencia de la República, de cuyo cargo dimitió al ser proclamado candidato a la más alta magistratura, en la que ha triunfado plenamente.

En la mayoría del país las elecciones transcurrieron con calma. Sólo en Santiago y en Iquique hubo algunos desórdenes a consecuencia de los cuales hay que lamentar un muerto y cincuenta heridos. Se practicaron más de doscientas detenciones.

El triunfo del señor Montero ha sido acogido con grandes muestras de júbilo y entusiasmo.

## Se habla de una posible dimisión de los ministros liberales, acentuándose la creencia de que la escisión en el partido será un hecho

Londres, 5. — El Comité ejecutivo de la Liga nacional de los jóvenes liberales votó una resolución afirmando la necesidad de continuar la política de libre cambio y lamentando la actividad poco patriótica y parcial de los conservadores, que se aprovechan de una época de angustia nacional para imponer un sistema proteccionista. El acuerdo expresa la esperanza de que, si prospera la imposición de las tarifas aduaneras, los ministros liberales que forman parte del Gobierno dimitirán.

Cuando los términos de esta resolución han sido puestos en conocimiento de sir John Simon, liberal partidario de las tarifas proteccionistas, declaró que el sistema de buscar fórmulas ya había durado bastante y que la realidad de la crisis nacional exigía una nueva política. Dada la confianza a su primer ministro. El, por su parte, adoptará esta decisión.

Todo ello hace creer que la escisión en el partido liberal será un hecho y a juicio de algunos, con lo se facilitará la tarea que se ha impuesto Mac Donald con referencia a su proyecto de unión nacional para las próximas elecciones.

Lloyd George se muestra totalmente opuesto a una política proteccionista y parece que los acontecimientos lo llevarán al frente de la oposición parlamentaria en la próxima legislatura. — Atlante.

## Ultima hora

EN LIBERTAD

Por el Juzgado de Sabadell ha sido ordenada, ¡por fin!, la libertad de nuestros compañeros Perera y el anciano José Claramunt, que, a causa de su encierro en el "Antonio López" tiene muy quebrantada la salud. Ya era hora de que pudiésemos anunciar tan grata nueva.



Vitoria

PARA LA HISTORIA DE LA REPUBLICA

La Prensa del Norte, y supongo que alguna de Madrid también, ha publicado una noticia tendenciosa, carente de realidad, dada por la oficina de prensa del Ministerio de Gobernación, sobre unos hechos "ocurridos", sobre un "complot" de comunistas y jaimistas que el sábado, día 26 del pasado mes, en el pueblo de San Vicente de la Sonsierra, y al grito de "Viva don Jaime!", preparaban la sublevación de los pueblos inmediatos.

Hasta aquí la nota oficiosa; pero la realidad es muy otra. Los hechos son éstos, sin poder ni quitar punto ni coma. Organizada por el Sindicato Único de Trabajadores de Vitoria, se celebró, en dicho día y a dicho pueblo, una excursión de carácter cultural, a las dos y media de la tarde, hallándonos reunidos todos los excursionistas en la pradera a la orilla del río y a larga distancia del pueblo; fuimos sorprendidos por un gran número de guardias, al mando de un teniente coronel.

En presencia del propio gobernador de Logroño, rodeado de ocho agentes de la Policía secreta, fuimos cacheados y arrojados violentamente del campo, no quedando por registrar en el campo, después de nuestra expulsión, piedras, matas, ni papeles que no fueran levantados, por ver si se encontraba algo, sin que el cacheo diera el fruto apetecido.

He de hacer constar que de el cacheo no se libraron ni las mujeres, y una, porque protestó, de tal injusticia, recibió un culatazo en el pecho que la hizo rodar por tierra. Sin causas que lo justifiquen, pues que no hubo gritos ni alteración del orden, sufrimos dos cargas, con sus correspondientes sablazos, amén de algunas bofetadas repartidas, acompañadas de infamantes palabras. Aun cuando no dieran resultado alguno los cacheos, cuatro compañeros y conducidos a pie por la carretera hasta la cárcel del pueblo de Haro, distante unos seis kilómetros. Preciso es hacer constar que la excursión partió de Vitoria el domingo, a las siete y cuarto de la mañana, y que todos sus componentes eran afiliados al Sindicato, sin ideología determinada unos, y anarquistas otros. Esta es la verdad; toda la verdad. Ahora permítaseme los comentarios:

Ciudadano gobernador, digno ánculo de los fatídicos gobernadores Bastos y Anguera de Sojo, gobernador truculento, ¿te atreves a descender del alto puesto que inmerecidamente ocupas y discutir con un hombre, que como tal es tanto como tú y como revolucionario mucho más? ¿Sí? Pues escucha: ¿con qué derecho te crees tú para impedir que en la provincia que des gobiernas no se celebren Jiras culturales? ¿Qué delito cometieron los hombres que llevaste por carretera mientras tú ibas en el auto que te paga el pueblo? ¿Qué órdenes diste a ese cuerpo "benemerito"? ¿Por qué mandaste todo aquel ejército que y causas o motivos habita para ello? ¿Tú eres un gobernador de la República? ¿Tú eres democrata? ¿Tú eres liberal? ¿No! Tú eres un sátrapa, que si el ministro de la Puerta del Sol no fuera el hijo del asesino de Francisco Ferrer, no fuera un jesuita disfrazado de persona, tiempo ha que no estarías tú perturbando la vida del pueblo de Logroño.

Poco soy y poco valgo, pero te prometo que he de hacer cuanto de mi parte esté para que figures en las filas de ese "celebre" general, matador de casas y vendedor de los jamones de casa de Cornelio, Ruiz Trillo. A ti, alcalde actual de San Vicente, nada me extrajo tu actitud canallasca y cobarde, después de saber que te ofreciste rastroseramente a ocupar el puesto de un hombre digno que fué expulso del cargo que ocupaba por no someterse a la tiranía de la clergía, por saber ser republicano.

¿Recuerdas? Soy yo, el que te visité por la mañana, instándote a que retiraras la fuerza, que su sola presencia era una provocación, respondiéndote con mi cabeza del orden. ¿Por qué no lo hiciste? Y a la tarde, cuando fui a buscar al café, mientras en la pradera se estaba cometiendo el mayor y más inicuo atentado a la libertad, ¿por qué no viniste conmigo a imponer tu autoridad? ¿Por qué pediste fuerza, cuando tú sabes que no hacía falta? ¿No te atreves a decirlo? Lo diré yo. ¿Te atreverás, tú y tu comiánche el ponche, a sostener en

INFORMACION DE PROVINCIAS

La Coruña

A LOS SINDICATOS PESQUEROS

En nuestra anterior circular a los Sindicatos habíamos anunciado que pronto se celebraría la Conferencia Nacional de la Industria Pesquera. Hoy, por medio de la presente circular, y teniendo en cuenta el unánime clamor del elemento pescador, que así lo demanda es cartas que constantemente recibimos, fijamos definitivamente la fecha de la citada Conferencia, la cual se celebrará en Madrid el día 25 de octubre.

Volver a insistir sobre la necesidad de la Federación Nacional sería ocioso, por cuanto como ya decimos, los Sindicatos nos apremian para que la constituyamos a la mayor brevedad. Lo que sí conviene resaltar es la urgencia con que debe procederse. Y a reconocer esta urgencia nos obliga la situación política y social que atraviesa el mundo en general y España en particular, situación que demuestra bien a las claras el derrumbe total del sistema capitalista, que estamos en la obligación de sustituir, creando previamente los órganos indispensables que han de regir la marcha de los pueblos de acuerdo con la finalidad de la C. N. T.

No son reivindicaciones inmediatas solamente las que han de conquistar nuestros organismos de clase. Es también su misión y la más importante, estructurar un nuevo régimen social, cuya estructuración han de jugar un papel importantísimo las Federaciones de Industria, cuyas que inmediatamente vamos a crear.

Esperamos, pues, que, atendiendo las razones expuestas y atendiendo esta circular, os déis por convocados, sin más aviso para la fecha indicada.

Aparte de las proposiciones que presenten los Sindicatos representados, este Comité provisional presenta el siguiente orden del día:

- 1.º Lectura y aprobación de los Estatutos por que ha de regirse la Federación Nacional de la Industria Pesquera y sus derivados.
- 2.º Secciones que han de integrar los Sindicatos de la Industria.
- 3.º Población donde ha de residir el Comité y nombramiento del mismo.
- 4.º Conveniencia de un periódico órgano de la Federación.
- 5.º Plan de reivindicaciones mínimas: unificación de salarios, descanso, contratación, etc.
- 6.º Proposiciones generales.

Como veis, el orden del día es interesante ya por sí solo, y más lo será cuando conozcamos las iniciativas que aporten los Sindicatos con nuevos temas.

Sólo falta ahora que las representaciones respondan al entusiasmo que revelan las cartas recibidas por este Comité. No dudando que así sea, podemos asegurar que nuestro cometido ha de ser un éxito rotundo para la Confederación Nacional del Trabajo.

Para terminar, queremos advertir a todos, que los delegados deben hallarse en Madrid el día 24, para presentarse en la calle de Flor Alta, 10, 1.º, donde se recogerán las credenciales.

Os desea salud.—Por el Comité provisional, José Villaverde y Manuel Montes.

Nota.—Los Sindicatos que no hayan recibido directamente la presente circular, dñese por convocados sin más aviso.

BOICOT A LA SINGER

Un alto empleado de la Singer ha tenido la jactancia de manifestar que irá metiendo en la cárcel a los huelguistas. En pleno siglo XX, con nombres que se llaman democratas en el Poder, esto sería una vergüenza que se realizase; pero es mucha más que, si no con la facilidad que él supone, en parte, sea una realidad, pues los hechos nos demuestran que se le demasiado crédito a las acusaciones de la empresa.

Bastó un "deténgase baj; mi responsabilidad" para que fuera detenido y encarcelado el camarada Federico Fernández; por una simple acusación, lo fué nuestro anciano compañero Alvarez, y así muchas más; pero es cierto que las persecuciones, los atropellos, las injusticias han tenido la virtud de fortalecernos en la lucha.

Esperamos tranquilos y serenos las acometidas de la poderosa Compañía; pero sus crímenes manejarlos no harán cambiar nuestra actitud.

En la Prensa y en la tribuna se seguirá clamando por el boicot a la Singer.—La Comisión.

tre los hombres nobles y honrados toda esa cantidad de patrañas y calumnias? Si, quizá sí; gozando de la impunidad que brinda la República a todos los revolucionarios de camarino. Pero si en España brillara la justicia, si no fuera ésta una República de coronas y coronillas, serían destituidos, procesados y castigados como merece tal felonía. Pero como esto no ha de ocurrir; seguiréis ocupando los puestos que, inmerecidamente, ostentáis; por algo sois a imagen y semejanza de esos fatídicos y truculentos ministro de Gobernación y Director general de Seguridad.

Pero no cantéis albricias. Si la justicia histórica no os hiciera nada, la justicia popular os tendrá en cuenta, pues ya está tocando a su fin la paciencia del pueblo, y un día, no lejano, cansados de aguantar tanta injusticia, opresión y tiranía, levantará su nervudo brazo y, de un solo golpe, deshará a todos sus viles y cobardes verdugos.

Por hoy, nada más. Se despide nuestro irreconciliable enemigo, políticamente hablando. — Daniel Orille. Vitoria, septiembre.

Nota. — Ruego a la Prensa, si tiene pundonor y vergüenza, que inserte y comente la espanpanante "noticia", que, en prueba de imparcialidad, inserte estas mal hilvanadas líneas.

Alcoy

Relación de las cantidades recogidas en la pasada recaudación. Sindicato Arte Textil, 1,008'75 pesetas; Sociedad del Papel, 264'60; Sindicato de Oficios Varios, 161'05; Artes Gráficas, 13'30; Sindicato de Alimentación, 39; Albañiles, 56'30. Total, 1,543.

Recaudado la semana pasada. Sindicato Arte Textil, 962'30 pesetas; Sindicato Industrias Varias, 74'50; Sindicato Ramo de la Alimentación, 40'05; Sociedad de Papeleros, 211'55; Sindicato Metalúrgico, 106'20; Sociedad de Albañiles, 37'80; Sociedad Artes Gráficas, 25'30 Sociedad de Peluqueros, 6'25. Total, 1,462'95.

Dicha cantidad ha sido distribuida de la siguiente forma: distribuido entre 18 compañeros del yute de Alcoy, 216 pesetas; enviado al Sindicato Textil de Valencia, 222'90; remitido al Comité Regional, para los huelguistas de Teléfonos, 1,024'05. — El Comité. Alcoy, 30-1931.

Bilbao

¡BABELA, SAPO!

Adolfo Marsillach, escritor anfibio que maneja la pluma para dar gusto al amo que le paga; cuyas "Crónicas barcelonesas" son leídas por los lectores de "El Liberal", siendo entre éstos la mayoría obreros, no hace más que babear contra el anarcosindicalismo barcelonés. La inquina que siente este escritor mendaz y zafio contra los anarcosindicalistas viene de antiguo. Como los obreros y lectores de "El Liberal", lo ignoran, les pondremos al corriente. Adolfo Marsillach, se engolfó en una polémica con el grupo anarquista "Aurora", de Madrid, sobre un atentado; tras el grupo se escondía Ricardo Meila. De la polémica que en la Prensa sostuvo Marsillach, se editó un folleto que lleva por título "Una polémica", a donde Marsillach quedó con los anarquistas a la altura del barro.

De aquella derrota, que le infirieron los anarquistas, devienen las babas que Marsillach deja caer en las columnas de "El Liberal". Despechado, y escritor crotino, que igual escribe en la Prensa liberal como en la reaccionaria, no para de manejar las palabras soeces, que sólo a un crotino como Marsillach le es dable decir. Todas las huelgas planteadas en Barcelona son fracasadas; al decir de este pobre diablo, la propaganda la hacen los anarcosindicalistas con pistolas. Escritor vulgarote que no hace sino decir sandeces, empleando una fraseología de lugares comunes; falto de amenidad literaria para adornar sus "Crónicas barcelonesas" tiene la desfachatez de escribir: "En las últimas huelgas intervino la pistola, pero no llegó a dispararse contra patronos ni obreros. Sirvió para conciliar y de ahí no pasó. Falta saber si se hubiese disparado en caso de no ser obedecida. Sinceramente creo que sí. Lo mismo pensarían los que a ella se doblaban, pues de sobra sabían cómo las gastan los

anarcosindicalistas, el respeto que le merece la personalidad humana y el concepto que tienen de la personalidad humana y colectiva. Mil cuatrocientos atentados responden de ello".

Después de leer esto, ¿qué respeto puede merecer un escritor canalla como Marsillach? Si para llenar la andorga de garbanos hay que llegar a ser tan vil, yo obrero manual renunciaría a ser periodista de esta canalla, tipo Marsillach. ¿Los mil cuatrocientos atentados los cometieron los anarcosindicalistas, tipo Marsillach? ¿Pero no hemos quedado que los sindicalistas no hacían más que defenderse del pistolero oficial incubado por Martínez Anido? A creer a este euneco, en Barcelona los sindicalistas son los que tienen riñones, y todos los obreros afiliados a la Confederación, son unos peles que por miedo están en ella. Ya, en Barcelona, no hay quien cobra el barato más que los sindicalistas, ahora que yo recomiendo a los sindicalistas barceloneses que no le vayan a

El conflicto de la Sociedad Española de Construcción Naval

NOTAS EN TORNO A LOS SUCESOS.—SE IMPONE EL BOICOT EN LAS EMPRESAS SIMILARES

Para dar a conocer la situación actual de los obreros que trabajan en esta empresa, hay que hacer un poco de historia; y aunque con la parquedad a que obligan las circunstancias, por la intensidad de los momentos que se viven en todas las latitudes del país, vamos a hacerla para entrar luego en el fondo del asunto, en la gravedad del conflicto que esta sociedad de jesuitas ha provocado en nuestros medios, tanto para decomponer nuestras fuerzas como para demostrar al Gobierno su ineptitud para organizar tranquilamente la vida social de la nación.

La realidad obrera en San Fernando (Cádiz) es que, después de ocho años totalmente desorganizados por el imperio del anarcosindicalismo político que hemos padecido, en poco más de tres meses se ha creado un Sindicato orientado en las normas de la C. N. T. e inspirado en la finalidad social que persigue este organismo, que para nuestro criterio—y no de ahora—tiene a concluir con todos los equívocos e inmorales del Estado gubernamental, sea cual fuere su etniqueta, y crear un ambiente nuevo de superación social en todos los órdenes.

Pues bien; al crearse este organismo se ha establecido, como es natural, un lazo de cohesión entre los obreros, una corriente de afinidad espiritual, una aspiración social, en una palabra, que aporta el concurso de más de cuatro mil afiliados con que cuenta a la obra que tiene emprendida la C. N. T. por la implantación del comunismo libertario en España.

Y entremos en el asunto que motiva estas líneas. Dada la efervescencia de compañerismo que la organización levanta en los individuos, se hizo preciso presentar unas bases para que los obreros de la Constructora Naval, en número de 2,500 (la industria que absorbe casi por entero a los obreros de esta población), rompiera de una vez la forma asquerosa de trabajar a capricho de maestros y cepatacos, en su mayoría ineptos, clavados al cargo por soplomería, adulaciones y cuantas indignidades son secuela legítima de una Dirección despótica, puesta a defender los intereses de una Compañía jesuita. Estas bases facilitaban el acceso a la fábrica de los delegados de taller y ponía en marcha las tácticas de la Confederación, burlando el tener que manifestar la sucesión de batallas morales que fué preciso librar para que la empresa les aceptara.

Quedó un punto por dilucidar: la cuestión de las primas, que la casa no podía transigir con que no se hicieran, pues era imprescindible esta norma de trabajo; en virtud de ello, y a pesar de lo abusivo del procedimiento, se acordó que, interin los obreros no estudiasen un nuevo tipo de primas, se continuara haciendo como antes se hacían; esto es: fijada la tarea diaria, haciendo el duplo de esa la-

bor, se percibe el 50 por 100 sobre el jornal, quedando, por lo tanto, el otro 50 por 100 líquido, mas la utilidad, en beneficio de la empresa. Un verdadero robo. Además, cuando por excesivo equitativismo en la valoración del trabajo, el compañero veía el beneficio no existía o era demasiado reducido en comparación con la cantidad de esfuerzo que era preciso realizar, alegaba cualquiera razón, o esta misma, y quedaba con su labor y jornal corriente.

¡Pero ahora, no; ahora se le ha hecho a dos compañeros obligatorio el trabajar de esta forma en una faena que era preciso revertirse para lograr el beneficio indicado; y, al desistir, se les ha hecho saber que hagan una producción más intensa como normal si quieren continuar en la casa.

Al no poder hacerla, quedaron despedidos, en unión del delegado de taller, por haber defendido a los compañeros víctimas del atropello. Se convocó una asamblea, acordándose abolir por completo las primas interin estos compañeros no se reintegrasen al taller, y la casa, antes que ceder, para extremar el cerco que confabulada con las autoridades nos tiene puesto, ha ido despidiendo a los demás compañeros que se negaron, y lo más indignante, hasta a las muchachas, y con tal asedio, comiéndolas tan cobardemente, que han tenido que despedirse, llorando en algunos casos, despedirse ellas antes que consentir el abuso general que impera en la fábrica.

En vista de las proporciones que ha ido tomando últimamente el conflicto, se ha dado un plazo a la Dirección para que si en el término de 48 horas (que terminaba el 2 de octubre, a las 7'20 de la tarde) no ha vuelto a su puesto el personal que fué a la calle, quedaba declarada la huelga general a la empresa, a esta empresa que es una sangría más de este país, pues aquí parece que no puede haber industria ni comercio en gran escala que no sea a base de inmorales económicas-políticas, en el marido vergonzoso de los oligarcas y los poncos.

Declarada la huelga por una cuestión de dignidad, como protesta a una injusticia que ya no parece pertenecer a estos tiempos, por la vileza que hay en el fondo de ella, boicoteamos los proyectiles Wilkema, motivo del conflicto, y recabamos de las entidades y compañeros afines la solidaridad moral que necesitamos para el triunfo.

Ponemos también en conocimiento de los compañeros que trabajen en materias de tecunumbre, que tenemos boicoteada la de una torre para emangantado de cañones, habiendo tenido conocimiento últimamente que se está en negociación para este trabajo con la Real Compañía Asturiana.

Avisamos a los compañeros y a la organización en general, para que nos ayuden en todo lo posible para evitar que llegue a realizarse.

¡Viva nuestra huelga honrada, compañeros!

¡Viva la C. N. T.!—Por el Sindicato Único, El Comité.

nos hemos de sujetar al pan nuestro de cada día no nos importan negocios pintados con más o menos purpura. Esos pintores hacen el cuadro y ya saben lo que pintan. La purpura es volátil, mientras la defensa de nuestros derechos es santa, y más santa hoy que tenemos el deber de defendernos contra toda la clase capitalista.

Seremos explícitos, porque uno de los iniciadores del negociado, no puede nunca ser vuestro compañero de trabajo. Ese es el que más empeño puso en que "se hiciera"; es uno de los que os robaron vuestro sudor. Recordad que en cierta época no muy lejana os cobraba 0'50 diariamente sólo por pertenecer a su cuadrilla de trabajadores. ¿Cómo es posible que aun no os sublevéis contra ese chupóptero acomodaticio a todo ambiente?

Las rentas no se consiguen del jornal que produce el trabajo. Sin tocarle la Lotería al esbirro Pere, ¿de dónde saca tan gran riqueza rústica y urbana? Contestad, compañeros. Realizad examen de las cosas... De lo que os ha robado en tiempos pasados. Del sudor que vuestro cuerpo desparra en el abdomen de burgués y villano que, aprovechando vuestra necesidad de defensa, porque no la teníais, abusaba de vuestra humilde condición de raza necesitada.

No se necesita de vasta cultura para poner cartas boca arriba; pero llegará el día que os convenzáis de estas palabras que persiguen, que aquella lana que nos adornó, desaparceza y quede la piel sana y coloradota por la limpidez de los sentimientos. Aquel que se haya portado mal, hasta cierto grado de negrerie, decidle: no, señor; usted no es digno de rozarse con los explotados, su puesto está en la Guinea o en Mahón. Escójala.

Compañeros: unidos seremos fuertes. Nuestra defensa será más breve y la lograremos presto. ¡Muera la canalla! ¡Viva la Revolución Social. — Un grupo de albañiles.

LA CASA PAY-PAY

ofrece al proletariado de la C. N. T. para la temporada de invierno: TRINCHERIAS de tres telas, GABANES de gnum y TRAJES de estambre desde 35 Ptas. En la sección de medida hay gran surtido de generos de última novedad. Comparar nuestros generos con los de casas que ofrecen más barato o por los mismos precios, es quedarse cliente de PAY - PAY, calle San Pablo, núm. 116 (cerca al Parnelo).

Zaragoza

LOS PRESOS SOCIALES DELCLAHARAN LA HUELGA DEL HAMBRE COMO PROTESTA POR LA DETENCION DE AZNAR

El 2 del actual fué detenido el camarada Joaquín Aznar, militante de la C. N. T. y de la Federación Anarquista Ibérica. Dicen que está reclamado por Galarza y Gago y a disposición del Juzgado de Buenavista, de Madrid. Se le imputa participación en unos sucesos ocurridos en Burdeos (Francia) el 11 de junio de 1925; del célebre complot de Vallecas contra Primo y Anido. El 29 de noviembre de 1926 fué detenido y procesado por ese asunto. Estuvo reclamado por el otro y pendiente de extradición. Mas el 14 de Abril fué libertado en unión de los presos políticosociales de Madrid, en virtud de la amnistía que alcanzó a todos. Entre ellos, encontrábase el cómicotrigico Galarza, hoy furibundo reaccionario y el perseguidor más bruto que han padecido los obreros españoles.

¿Qué maniobra se buscan los ex revolucionarios, ex prisioneros, ex compañeros de cautiverio de Aznar, actualmente amos del Poder, contra nuestro camarada?

Y ese magistrado, ¿no estará errado en sus disposiciones en perjuicio del compañero nuestro que todo lo purgó al advenir la República.

Sea como fuere, de aquí nuestra resolución: Nos solidarizamos con el hermano Joaquín Aznar. Pedimos su libertad antes—entiéndase bien—, antes que la nuestra, con querria locamente. Y si fuéramos desdidos, al transcurrir las 72 horas de la prisión de Aznar, declaráremos la huelga del hambre con todas sus consecuencias.

Ahora que la opinión del pueblo nos juzgue a todos.

Por los camaradas presos, José Uguet, Lorenzo Aznar, J. Bañeter y José Solana.



# Los presos gubernativos

Viene de la primera página

una revelación de que las autoridades han perdido toda noción de moral humana.

El viernes, día 4 de septiembre, en Sabadell, hubo huelga general de veinticuatro horas, que se desarrolló pacíficamente, sin ocurrir el menor incidente; por la tarde, la organización obrera de la localidad anunció el fin de la huelga y la reanudación del trabajo para la mañana siguiente. Por la noche, unos hombres bien armados, maniobrando en guerrilla, favorecidos en su empresa por la oscuridad, sorprenden a cuatro ciudadanos que tranquilamente se retiraban a sus casas. Los sorprendidos son detenidos, llevados al cuartel de la Guardia civil, y en un camión bien escoltado son trasladados a la capital, donde el poncio quería amontonar carne humana, prisionera a sus fines.

El sábado, día 5 de septiembre, desde las primeras horas de la mañana, se trabajó normalmente; el día pasó apacible y agradable para todos. Por la noche, la guerrilla de hombres armados, protegida por la oscuridad también, volvió a su tarea. Tres ciudadanos, que por ser sábado habían salido a paseo después de cenar, y cuando confiadamente regresaban a sus casas, son sorprendidos, apresados y detenidos, después de pasar unas horas en el cuartel de la Guardia civil, que por lo visto es un trámite de rigor, y sin que nadie supiera hacia dónde, bien escoltados en un camión de Intendencia militar, son llevados lejos de la ciudad, tan característicamente laboriosa como es Sabadell.

En los días sucesivos siguen las detenciones. El compañero Claramunt fué detenido en su domicilio, y tres obreros más fueron detenidos en el local de los sindicatos obreros, y todos los detenidos eran llevados rápidamente a Barcelona, consigna dada por el doctor en leyes, actual gobernador de la provincia. En los calabozos de la Jefatura de Policía hemos pasado seis días y seis noches, padeciendo las lindezas que otros compañeros ya han descrito, sin que autoridad alguna nos haya dado noticia del porqué de nuestra detención; y luego al barco prisión, en donde unos días después se ha personado un juez que ha buscado materia para procesarnos.

La actuación judicial es divertida: que nuestros antecedentes, que qué trabajo era el nuestro, que si un papel, que si unos manifiestos, que si en Sabadell hubo quien desarmó a un vigilante, que si hemos estado en determinado lugar de Barcelona antes o durante la pasada huelga general, que si en tal sitio se ha encontrado un casco de bomba, etcétera, etc.

Los jueces son duchos en su tarea y no son mancos en habilidad, y más que otra cosa son serviles e injustos en sus actuaciones de ahora. Si no encuentran materia para procesar, dicen luego:—Le dejo a usted en libertad; pero ahora queda usted detenido a disposición del jefe superior de Policía; y entre el gobernador, los jueces y la policía, las autoridades se pasan a los detenidos de los pies del uno a los pies del otro, como si se tratara de pelotas de fútbol.

En Sabadell hemos pasado épocas malas, de fuerte e injusta represión autoritaria, de locura tiránica; épocas que el pueblo, en sus conquistas de liber-

dad, creía haber desterrado para siempre. Hubo un tiempo en que había sesenta presos gubernativos, pero estaban en la prisión de la misma ciudad; sus familias podían llevarles la comida, podían visitarlos a menudo y se guían con atención todas las impresiones de los detenidos; y, aunque apenados, esperaban para un día no lejano la libertad de los presos.

Los tiempos nefastos de Anido y de la Monarquía, que con tan justa ira el pueblo ha anatematizado, ya han pasado; vivimos en República, pero lo que ahora ocurre es peor.

Los raptados, digo, los detenidos en Sabadell, hemos sido separados de nuestro hogar sin que motivo alguno lo justificara; hemos sido alejados de la ciudad, sin que nuestras familias, desoladas, supieran la suerte que nos esperaba; nos han envuelto infinidad de peligros que sólo nuestra serenidad ha evitado.

Las autoridades, más que celosas, son violentas en sus procedimientos. La "archibenemérita" tiene orden de disparar sin previo aviso en ciertos casos; la policía pega, y pega de firme; casos como el de Rius, y últimamente casos como el del compañero Prieto, de Figols, lo pueden atestiguar; y, finalmente, la autoridad gubernativa encuentra recursos para justificar lo injustificable.

Se han dado casos como el del compañero Antonio Soler, que a los veinte días de detención ha sido interrogado por un juez referente a no sé qué tontería.

Los detenidos en Sabadell regresarían a la ciudad, pero no todos; habrá varios libertados de la calamidad autoritaria, pero algunos tienen prisión para rato; ¿verdad, señor Aragónés y demás jueves?

El señor gobernador estará contento.

Y para terminar, unas aclaraciones y unas conclusiones referentes al anciano Claramunt. Claramunt, que ya lleva veintiseis días detenido, ha estado enfermo, bastante enfermo; gracias a las atenciones de todos y en particular al esmerado cuidado que han puesto el médico y el practicante, Claramunt ahora se encuentra relativamente bien y bastante animado; pero durante unos días el estado de salud del compañero Claramunt fué inquietante. Después de muchos rodeos, el gobernador dió orden de que Claramunt fuese trasladado al hospital, para lo cual vinieron a buscarle a la una de la madrugada. Dada la hora intempestiva en que el enfermo debía ser trasladado del barco al hospital, nosotros, los presos, con unanimidad, formulamos una queja e hicimos el ruego de que vinieran a buscarlo a una hora más apropiada.

Funcionó el teléfono del "Dédalo" a la Jefatura, y un rato después de consultado el jefe de Policía, de la Jefatura telefonaron al "Dédalo" que, dada nuestra actitud, Claramunt ya se podía quedar entre nosotros.

Claramunt tiene familia; una de sus hijas es aún muy joven; todos amamos que los padres, cuando son viejos, sienten una ternura preferente para los hijos más pequeños.

La hija más joven de Claramunt viene a menudo para saludar desde el bote a remos a su padre preso en el barco. Un día, la hija de Claramunt, acompañada de un abogado y de una personalidad política, va al Gobierno civil, en donde le prometen que al día siguiente le darán un

pase de autorización para subir al "Antonio López", en donde podrá hablar y ver de cerca a su padre. La noticia llega a Claramunt, que le produce un goce inmenso; al día siguiente, Claramunt aguarda; su hija espera, y el pase prometido no es entregado.

Esto es muy humano, ¿verdad? Pero hay más: el gobernador ha dicho a cierta persona que ya habría puesto a Claramunt en libertad, pero...

Pero en Sabadell hubo una gran manifestación de protesta de todo el pueblo contra las detenciones tan arbitrarias, y SOLIDARIDAD OBRERA ha hablado mucho del proceder indigno de las autoridades, y por encima de todo, aunque apartado de toda justicia y de todo sentido común, hay que mantener alto el prestigio de la autoridad. Ni la voluntad de todo un pueblo, ni la voz lógica expuesta en la Prensa, nada valen.

Las autoridades republicanas son ya suficientemente justas, aunque sea la tal justicia inspirada por un rencoroso despecho.

Roberto Pera

Transatlántico "Antonio López", 2 octubre 1931.

## Herniados

**Trencats:** Teneo siempre muy presente que los mejores apartos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT, sin trabas ni tirantes esgorrosos de ninguna clase. No molestan ni hacen bulto, amoldándose como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palabrería y mera propaganda, desconociendo siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocaros, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe, ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, venen y curan siempre con facilidad pausada, donde otros muchos fracasaron. Treinta años de constantes éxitos, con miles de curaciones logradas, son una garantía verdad que debe tenerse muy en cuenta. Bajo ningún concepto nadie debe comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver esta casa.

13, Calle Unión, 13 - BARCELONA  
**CASA TORRENT**

## NOTAS LOCALES

### EL RESULTADO DE LA VOTACION

Según datos que hemos podido recoger en los centros oficiales, el resultado de la votación de ayer, es el siguiente: El candidato Rahola, 30,397; Esteve, 15,572; Barjáu, 6,096; Giró, 13,582; Sanjuán, 3,384; Escrig, 6,924; Maurin, 8,328; Casanellas, 1,264.

Queda, por lo tanto, elegido para el puesto de mayoría, don Pedro Rahola y Molinas.

Como el número de votantes fué de 85,548, y para obtener el 20 por 100 del total de sufragios emitidos se precisaban 17,109 votos, al candidato del "Partit Republicà Català", don Martín Esteve, le faltan 1,632 votos para poder ser elegido por la minoría.

### RAMON FRANCO, TIENE LA DESGRACIA DE CAERSE Y SE FRACTURA NUEVAMENTE LA PIERNA QUE TENIA LESIONADA.

Ramón Franco, que se halla en Barcelona desde el sábado, acudió el domingo por la tarde a la Casa de Cánónigos, residencia oficial del Presidente de la Generalidad, para felicitar a éste con motivo de celebrar su fiesta onomástica.

Acababan de anunciar al Presidente la visita del señor Franco, y al ponerse éste de pie para saludar al señor Maciá, que salió a recibirle, resbaló, cayendo al suelo sin poder levantarse. Inmediatamente, el hijo político del Presidente, doctor Peyri, y su sobrino, doctor Cortés, que se hallaban en la sala vecina, se apresuraron a prestar su auxilio al paciente. Les ayudó el joven doctor Antonio Sans, que tuvo noticia del accidente mientras se hallaba en la Generalidad.

Con un colchón, una manta y unos almohadones se improvisó una cama para acomodar convenientemente, por unos instantes, al señor Franco, de los labios del cual no salió ni un lameto por no aumentar la pena del señor Maciá, quien estaba acongojado.

### EL CAMBIO

Libras ... ..	42'50
Francos ... ..	43'60
Dólares ... ..	11'0675
Liras ... ..	57'25
Marcos ... ..	7'61
Francos suizos ... ..	217'95

# CARTELETA

TEATROS, CINES Y DIVERSIONES

## TEATRO GOYA

Teléfono 12966  
COMPANIA DRAMATICA. Directora y primera actriz:  
**MARGARITA XIRGU**

Primer actor: Alfonso Muñoz  
Hoy, tarde, a las 8'15, el grandioso drama de don Jacinto Benavente:  
**MAS FUERTE QUE EL AMOR**  
Noche, a las 10'15, el drama de don Eduardo Marquina:  
**FUENTE ESCONDIDA**  
Se despacha en contadurías de 4 a 7 de la tarde

## Teatre Català Novetats

Demá veñada inaugural: LA SEGONA JOVENTUT, de Crebuet i LES TRES GRACIES, de Sagarra

## Teatro POLIORAMA

Hoy, martes, a las 10'15, presentación de la compañía de comedias de MARIA LUISA RODRIGUEZ, con: EL LLANTO DE ANGELINA

## TEATRO TALIA

Compañía de comedias castellana y catalana

Casals - Bruguera  
Hoy martes, tarde y noche, la obra cumbre de

**SANTIAGO RUSINOL**

**L'HEROIE**  
Precios populares. Butacas, 2 ptas.

## Gran Teatre Espanyol

Compañía de vodevil i espectáculos modernos de

**JOSEP SANTPERE**

Primera actriz i directora  
Josep Santpere i Alexandre Nolla  
Dimarts, tarda a las 5. Popular

**El señor de les cinc en punt**  
Nit a las 10:

**PER DALT O PER BAIX**  
Vodevil de grant éxit a París

## TEATRO COMICO

Compañía de revistas del teatro Romancista de Madrid. Vedetes: LAURA PINILLOS, EUGENIA GALINDO y LIANA GRACIAN

Mañana, miércoles, 7 de octubre. Inauguración de la temporada 1931-1932. ESTRENO en Barcelona de

**LAS PAVAS**

Letra de Joaquín Vela y Enrique Serra, música del maestro Rosillo

## TEATRO OLYMPIA

Próximo jueves, noche. Solemnidad teatral. Serata de honor, del eminente divo de los divos HIPOLITO LAZARO con la ópera en cuatro actos del maestro Meyerbeer

**GLI HUGONOTTI**  
monumental creación del eminente tenor HIPOLITO LAZARO  
Se despacha en contaduría

## CINE RAMBLAS

(Antes Príncipe Alfonso)

Rambles Centro, 36 y 38 - Tel. 12972

Sesión continua: Precios de varana

**NATURAL**, muda; PARIS-GILLES, comedia muda; NOTICARIO SONORO FOX; LOS PEQUEÑOS PAVAS, cómica, dialogada en español; Y LA PRINCESA SE ENAMORA, superproducción sonora, por CHARLES FARRELL

## Fontes

Hoy, tarde, de 4 a 8 sesión continua. Noche, a las diez: NOTICARIO FOX; un film "Caricato Cinemato"; EL GUAPU DEL BATALON; un film cultural Fox, ORO LIQUIDO; la fastuosa ópera UFA, EL FAVORITO DE LA GUARDIA, cantada en francés, por LILLIAN HARVEY y HENRI GARAT

## Bicot a la Cristaleria Cervellonense

Sabemos que el boicot declarado a esta casa pesa lo suficiente para que nos demos cuenta de que a los burgueses de dicha fábrica les sienta muy mal, y también tenemos la seguridad de que pronto tendremos sorpresas, pese al burgués Sans y a los testaferrós que le han hecho el juego de una manera incondicional y que responden al nombre de Angel Beltrán y al de Alberic.

Y tenga presente que el Sindicato aun no ha puesto en juego toda la fuerza que tiene, que cuando lo haga así, sabrán lo que somos y lo que valemos, y entonces todos los canes que ladrarán en contra del Sindicato sentirán las consecuencias de su actuación rastrera ¡y hay de estos tipos canallas que se han atrevido a enfrentarse con el Sindicato, que no tendremos compasión de toda esa gentuza!

Y ahora pedimos al Transporte que los camaradas de la Sección del Carbón no carguen el camión número 46,322, por ser del alcalde de Cervelló, que incondicional se a puesto al lado de estos burgueses en contra de los intereses del Sindicato.

Boicot, una vez más, a los burgueses canallas y a los obreros traidores a sus propios intereses. — La Junta.

# MARICEL-PARK

Sus atracciones únicas

## Triunfo-Marina-Cine Nuevo

PROGRAMA PARA HOY  
TRIUNFO Y MARINA  
ARRIBA EL TELON, sonora; LAS DELICIAS DE LA PLAYA; EL TIGU y EL DESERTOR

NUEVO  
JUGAR CON FUEGO, sonora; EL COLEGIO FLOTANTE; GENTE DE CIRCO y AQUELLA NOCHE, cómico

## SALONES CINES

Martes, 6 de octubre de 1931

### GRAN TEATRO CONDAL

Continua 3'45 tarde: EL ANGEL PINTADO, Billie Dove, (4 y 7 tarde); CANTARE PARA TI, Al Johnson, (5'30 tarde y 11'30 noche)

### MONUMENTAL CINE

Continua, 3'45 tarde: EL VIJIA, Billie Dove; FOX O MINUE, Ted Lewis

### BOHEMIA

Continua, 4 tarde: LA NOVIA DEL REGIMIENTO, Vivianne Segal, (4 y 7 tarde y 10'45 noche); CUIDADO PEATONES, Alice White (5'30 tarde y 9 noche).

### PADRO Y ARGENTINA

Continua 3'45 tarde. CEAREVICH por Irvin Petrovich; LA ESPOSA FRIVOLA, por Matt Moore; EL INTRIGANTE.

## RESTAURANT

### La Patria

Cubiertos y banquetes. — La mejor paella. Sepúlveda (esq. Muntaner) Teléfonos 22796 y 22204

## Restaurant

### Casa Juan

El más popular y acreditado. Especialidad: Paella a la valenciana Rambla Santa Mónica, núms. 21 y 23 Teléfonos 22692 y 21042

## CLINICA «LA CORONA»

### VÍAS URINARIAS

CONSULTA Y CURA, 1 PTA.  
95, Conde del Asalto, 95

## LOS ABURRIDOS DE SU

### blenorragia

creyéndola incurable

### recurren

A las antiguas y seguras

### Especialidades

### PARADELL

ASALTO, 28 - Farmacia

Todas las clases de mantas lana

ahora pueden comprarse en

# EL BARATO

CON REBAJAS Y DESCUENTOS

## MANTAS LANA DE MALLORCA

BLANCAS CON CENEFA COLOR

1 raya .....	a	5'30 pesetas
2 rayas .....	a	6'15 »
3 » .....	a	7'65 »
4 » .....	a	8'50 »
5 » .....	a	9'75 »
6 » .....	a	10'85 »
7 » .....	a	12'35 »
8 » .....	a	14 »

Se pone en conocimiento de los Sindicatos obreros y de todos sus afiliados, que del libro del compañero Pedro Besnard, «Revolución Social», podrá servirse pedidos a partir de la primera decena del corriente mes: El precio del libro, a pesar de tener cerca de 300 páginas y una lámina-retrato del autor, es de 3'50 ptas.: A los pedidos de más de cinco ejemplares haremos el treinta por ciento de descuento



**SUBSCRIPCIONES:**  
Barcelona, un mes . . . . . Ptas. 2'00  
Provincia, trimestre . . . . . 7'00  
América, Portugal, Filipinas . . . . . 8'50  
Las demás países, trimestre . . . . . 10'00  
Número suelto: 10 céntimos

# SOLIDARIDAD OBRERA

**REDACCION:**  
Consejo Ciento, 239, pral. 1.  
Teléfono número 32572  
**ADMINISTRACION Y TALLERES:**  
Consejo Ciento, 241, bajos  
Teléfono número 32571

DIARIO SINDICALISTA DE LA MARANA

BARCELONA, MARTES, 6 OCTUBRE 1932

4 septiembre - 4 octubre

## Huelga electoral y voto positivo

La consigna fué: "¡No votes, trabajador! ¡Tú estás de luto!" El pueblo de trabajadores ha comprendido y ha juzgado. Ha bajado solos a los rebuscadores de actas y a los que se desgafaban en pos de lo que alguien (Lenin) llamó "fanfarronería comunista". El 20 por 100 de la masa electoral ha ido cachasudamente a las urnas: el pueblo se ha abstenido. Que se expliquen, los derrotados y los que parece que triunfan.

Es una huelga, a treinta días de la otra: la que ayudó a deslindar campos, a justificar el formidable "Recurso" que este periódico ha publicado hace dos días. La huelga que hizo caer el velo tras el que izquierdas y derechas ocultaban la verdadera división de los hombres, según la baja y la altura. La población de Barcelona ha votado ayer. Ha votado saboteando unas elecciones idiotas. Ha votado, ese pueblo, por su violado Luto. Por las víctimas de la Jefatura.

Que el señor Rahola y el señor Esteve no vivan en deploradas ilusiones. Nada han vencido, y han sido vencidos. Porque la frialdad, el desdén, la contenida cólera, el amonizador sarcasmo, todo lo que flotaba en el ambiente ayer ha querido decir, y nardo malvado es quien ni escuchaba ni entendía:

"Mi diputado es el niño anegado del 'Antonio López'. Mis diputados son el obrero cobardemente asesinado en el carrer del Bisbe y el otro, infeliz él entre todos, que invocando piedad, sumió bajo el plomo de españoles ante la puerta de la Jefatura Superior de Policía." El voto es ese. Quien no lo percibe, es un malvado o un estúpido.

El pueblo ha votado así. Se ha decidido en ese sentido. Las actas de la "Lliga" y "Acció" son papeles de burgueses, documentación sospechosa, y, al fin, para nada sirven. O sirven sólo para demostrar que, como izquierdas y derechas callaron (haciéndose ipso facto cómplices) ante el más infame de los modernos de-

litos—no denunciaron, no se indignaron, no condenaron en nombre del derecho a la vida y de la idea misma de República—; así, nuevas derechas y nuevas izquierdas (manos ensangrentadas, o en la intención y desdén, o en la complicidad no necesitada, o en la acción odiosamente impune) se aprestan a reincidir. Y esa es osadía criminal que condenó siempre la jurisprudencia, desde la antigua: "non ad deponendam, sed ad confirmandam audaciam". ¿Lo comprende la "Lliga"?

La huelga electoral de Barcelona quiere significar y significa que, a treinta días del delito—no olvidado, perdonado nunca—, el pueblo desdeña el contacto con asesinos y bajos cómplices de asesinos.

Personalmente, no quisiéramos ser ni rahlas ni esteves. En cuanto a los que sucumbieron en las urnas, ¿cómo inspirarán simpatía, o cualquier forma de tolerada generosidad, aquellos mismos que, en su distal torpemente oratoria, desconocieron, hasta el último instante, que estas elecciones barcelonesas del 4 de octubre no podían tener carácter político, sino únicamente jurídico, y, en la más santa y revolucionaria acepción de la palabra, moral?

Pero unos y otros charlatanes sin seso ni conciencia juzgaron sobre "derechas e izquierdas", y el pueblo estimó, en cambio, que se trataba de Altura y de Pajaza. En silencio, ha votado por las víctimas inocentes que siguen siendo de este mundo. Y reclama justicia. Y la exigirá.

¡Los diputados del pueblo son los asesinados de la Jefatura! Ellos, ninguno más.

Barcelona ha impuesto silencio a histeriones y cómplices en homicidio.

Diego Ruiz

## Notas del día

### LOS CORRIDOS

El señor Escrig ha querido proporcionarse lo más gratuitamente posible el emocionante pasatiempo de tentar fortuna en la ruleta electoral última. Su equipo de interventores y de repartidores son los únicos individuos que se han declarado derrotados en la jornada del domingo. Y han acordado llevar al candidato insolvente a los Tribunales.

Escrig se ha encontrado en la situación del que, habiendo complacido a una dama, ésta le sale después pidiéndole dos pesetas. El equipo alquilado para hacer política entiende que ésta se paga y, evidentemente, tienen razón: la política, después de todo, no es más que una de las tantas formas de prostitución que aquejan a las sociedades; digamos, incluso, que es, sin disputa, la más baja de todas, pues el sufragio universal es la más abyecta de todas las prostituciones: la de la conciencia, abdicando la propia libertad.

Celestina debe cobrar; tiene derecho a no consentir que Calixto se vaya de rositas.

En las elecciones del domingo han vencido el 80 por 100 que no han votado y no quieren delegar en los demás la solución de sus propios asuntos. En período electoral, la acción directa de la clase obrera se afirma absteniéndose de realizar el acto infame de votar.

Esta última huelga general electoral nos da una lección que no hay que olvidar, y por ella la clase obrera, las masas, al indicar el camino que no quieren seguir, nos muestran el tesoro de posibilidades, de energía sana que el pueblo lleva dentro de sí.

La clase obrera de Cataluña, al no votar, expresa los sentimientos que le merece esta República y sus aprovechados pa-negiristas.

El gesto abstencionista del pueblo significa, no ya sólo desafección, sino desprecio por una República que ametralla al proletariado por orden de Maura.

El pueblo se ha mostrado el domingo digno en la resistencia; pero no basta; debe hacerse fuerte en sus organizaciones para disponerse, bravo, al ataque cuando se le ofrezca la coyuntura.

### LA CAVERNA DE HARPA-GON

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Hospitalet actúa en funciones que hasta ahora sólo competían al Estado; la de tomar medidas policíacas contra los ciudadanos.

Véase, si no:

"La Cámara de la Propiedad Urbana de la vecina ciudad de Hospitalet, en su sesión de pleno últimamente celebrada, acordó rogar a todos los propietarios de aquella población que antes de alquilar ninguna vivienda pasen por las oficinas de la Cámara, Progreso, 87, de once a una de la mañana, para informarse del nuevo inquilino, por tener en dichas oficinas, a la disposición

de todos los asociados, el fichero de los inquilinos morosos y rebeldes."

El Gobierno de la República, que no ha sabido ni querido resolver el problema del paro forzoso, que no ha expropiado a las Ordenes religiosas de sus bienes y a los monárquicos en rebeldía de sus tierras en provecho del pueblo, ese Gobierno, en cambio, se cree autorizado para poner a la disposición de los propietarios de casas todas las fuerzas armadas del Estado para expulsar de sus domicilios a los trabajadores sin recursos.

El Gobierno de la República protege la avaricia de los propietarios, admite sus dádivas para premiar el salvajismo de la fuerza pública durante las represiones, y las familias obreras, sin pan y sin trabajo, han de verse precipitadas con sus criaturas en el arroyo.

Los inquilinos deben velar por su propia defensa; deben exigir de los propietarios el cumplimiento de sus obligaciones como tales: tener en estado de perfecta higiene las casas, con la cantidad de agua suficiente, etcétera. Y obligación de la Sanidad Municipal realizar una rigurosa inspección en todas las casas y hacer derribar las que no deban permanecer en pie.

Anguera de Sojo, que tan solícito se muestra en enviar cartas de anatema para hacer efectivos los desahucios, debe tener, por lo menos, el decoro de rechazar las suscripciones que los propietarios le envían para ser repartidas entre sus guardias.

## A Victoria Kent, directora general de Prisiones

En estas mismas columnas de SOLIDARIDAD OBRERA dirigimos ha unos días una apasionada exposición de hechos cometidos con relación a unos compañeros presos en esta cárcel de Barcelona. Y hemos escrito "exposición apasionada", no porque fuese parcial, sino porque en estos problemas de justicia solemos poner siempre los atributos más excelsos de nuestra sensibilidad. Hacíamos relación de que el director de la cárcel de Barcelona habíase apropiado de una biblioteca que tenían los "presos nuestros", y que, además, se había retenido por el citado director un paquete de libros enviado por la Agrupación "Faros", con el fin de proporcionar recreo intelectual y sensitivo a nuestros infortunados amigos.

Como las autoridades locales se hacen los "suecos", sin duda acogidos por saber dentro de poco a quién "corresponderá el orden público", si al Estado español o al "Estat catalá", nos dirigimos a Victoria Kent, no como mujer, sino como directora general de Prisiones de España, para hacerla saber que el señor Rojas, director de la cárcel de Barcelona, se ha apropiado de

## PANORAMAS

### La jornada electoral

¡Ha votado el veinte por ciento de electores! Los trabajadores no han votado. Soberbia lección para los señores de la política.

La jornada política del 12 de abril marcó un momento a partir del cual, por imperativo del pueblo, debía iniciarse un período revolucionario que, rompiendo con todo el pasado, permitiera establecer un régimen político, social y económico que armonizase con las actuales posibilidades del progreso en todos los aspectos de la vida. El pueblo que votaba no lo hacía para utilizar un procedimiento en el que no ha creído nunca. Votaba para mostrar su unión y para establecer una relación ideal, que a todos permitiera constatarla.

Los hombres que hoy forman el Gobierno y sus camarillas políticas vieron el peligro, y el pacto del once de abril fué el acto que consideraron necesario para evitar la revolución, que el pueblo comenzaba. El catorce de abril, a pesar de la proclamación de la República, es una fecha desgraciada para la Revolución. Esta quedó limitada a la marcha del rey y al simple cambio político, que representa la sustitución de un Gobierno con otra etiqueta.

Es muy posible que sin las elecciones del doce de abril no se hubiese instaurado la República; pero es cierto que el movimiento popular habría estallado en una forma más directa y, rebasadas las posibilidades políticas del republicanismo, se hubiese intervenido eficazmente en la economía y en toda la vida social.

Hoy está todo por hacer y la situación sigue empeorando. La intervención de los institutos armados, frecuentísima y con resultados dolorosos, evidencia el descontento de los pueblos. El aumento incesante del ejército de los sin trabajo dice más que coasa alguna la agonía del obrero en el campo y en la ciudad. El labriego y el obrero de la industria sufren idéntica miseria.

¿Dónde se ha visto la diferencia entre el ayer de un régimen monárquico y la actualidad republicana? ¿En la reducción de las plantillas del Ejército? Los cesantes perciben los mismos sueldos. ¿En las reformas del clero y de las Ordenes religiosas? Están igual. ¿En el reparto fructífero de los grandes latifundios? El labriego agoniza arañando la tierra que no le dejan fecundar. Ni un caso, ni un solo caso, puede probar la más mínima diferencia.

No la puede haber. Por eso decimos al pueblo que se deja engañar cuando vota. Su problema es económico, no político. El es

cautivo del patrono, y éste, que tiene el poder económico, es el determinante de la acción política.

República o Monarquía, para el trabajador tanto vale. Subsiste el régimen capitalista y, con éste, ha de permanecer esclavo, asalariado, hombre que, bajo pena de muerte, ha de tener su capacidad de trabajo al precio que se le quiera comprar.

Este es el problema que hay que resolver. Problema que nace de la posesión de la propiedad. El mundo, el mundo obrero, está en rebeldía contra los privilegiados y contra su fórmula económica. Las armas que se agripan han de ser también económicas, no políticas. Nuestro santo y seña no puede ser otro que la acción directa. La lucha de clases, francamente declarada, no permite ningún avance por los caminos de la política. La

## El conflicto de Teléfonos

La Compañía Telefónica, modelo de virtudes y consejeros, aunque feliz el sendero de la explotación.

Recibimos periódicos de nuestros compañeros telefonistas de Buenos Aires y por ellos vemos que no sólo en España es donde la Internacional acomete a la clase trabajadora. Allí tiene el mismo plan de conducta que ha seguido en España y en otros países: reduce sus plantillas al imposible y molesta a los empleados con traslados y cambios innecesarios de secciones. Allí, los obreros despedidos celebran sus asambleas y todos sus empleados se disponen a defenderse de tantos atropellos. El trust del dólar no encuentra obstáculo y busca saturar de rebeldía a los obreros para que, al defender sus combatidos intereses, se apresten al estudiado conflicto que ha de resultar (por dar lugar a ello algunos gobernantes) en perjuicio de la industria y del comercio.

La Compañía hace imposible la vida al obrero, presta malos servicios al público y explota a los abonados. Estas demostraciones bastan para ver el derrotero trazado por la Compañía. Con dinero español ha montado equipos cuyos materiales están patentados por ella misma. No es poco el negocio que sólo esto le reporta, y después de jugar con trampa a las acciones, entabla la batalla final—sin importar víctimas—para sacar al Estado el 1,000 por 100 del capital de los propios españoles.

Ya va siendo hora de que el Gobierno español combatiera esa farasa, que redundaba en perjuicio de todo el país, y que los encargados de algún empleado apresado por la huelga pregunten a la Compañía el fin con que despidió en varias etapas a tanto empleado—que habían dejado año tras año su salud al servicio de la empresa— para luego volver a meter a otro personal igualmente explotado. Si esta empresa ha atentado contra todo derecho, no se pretenda ahora decir que los telefonistas han servido de juguete a ninguna asociación obrera y, mucho menos, en contra de la República, que, como los demás trabajadores, ellos también habían votado.

Nos parece un lamentable error el que Maura se prestase a favorecer a la Compañía, combatiendo a los obreros, como si se tratara de perturbadores profesionales, e intentara desvirtuar la acción de la C. N. T. con respecto al conflicto puramente telefónico. Nosotros creemos, a pesar de todo, que Maura, como otras altas personalidades de la República, han caído en las redes tejidas y tendidas convenientemente por la misma Compañía. Esta, al producirse el conflicto telefónico, que ella exclusivamente provocó, y movilizándolo todos sus altos empleados de reconocido historial, ha sabido conducirse para dar la única batalla por que lucha: la batalla a las arcas del Tesoro nacional.

La Compañía Telefónica, valiéndose de diplomáticos y amistades, presenta a alguno de nuestros compañeros ante jus-

libertad no va por las urnas ni por las puertas de las fábricas.

El combate más eficaz se libra en cada fábrica, en cada taller, en el caso de la mira y en el pozo, en el campo y en el mar. Es la lucha del obrero contra el patrono.

La pugna entre la sociedad nueva, libre de tutelas y de sufrimientos innecesarios e innecesarios, y la sociedad actual, cruel e injusta, no puede tener por escenario el colegio electoral y por instrumento la urna y la papeleta.

Ahora, el pueblo lo ha dicho una vez más. Parece un gesto simple, sin trascendencia el realizado en este bello domingo de octubre; pero llevará descorazonado a los hombres de la política y terror a los privilegiados, que abrigaban la esperanza de dominar a los trabajadores por la acción política.

No, no han de lograr su bello propósito. A la acción política, el obrero opondrá la acción económica, la acción directa.

ces y autoridades, como seres peligrosos o manchando su conducta como indeseables en la vida del trabajo; los jueces y autoridades se irán dando cuenta del plan trazado por la Compañía y comprenderán su daño al tener retenidos en las cárceles a compañeros nuestros, de los que siempre podremos responder, por su inocencia e intachable conducta, y les habrá de remorder la conciencia de haber causado daños irreparables, acumulando la miseria en los hogares de tanto trabajador.

Los telefonistas fueran a la huelga por hambre, por injurias despididos y por las innumerables vejaciones de que eran objeto por parte de la empresa y, entre tanto motivo, lo fué por el principal, por poner a salvo su dignidad pisoteada al amparo de la Dictadura, y creer que aquellos republicanos que tanto habían prometido habrían de acudir en favor de la justicia. Lamentamos que no sucediera así, pues hemos visto, que han servido al enemigo en contra de sus propios intereses.

Nosotros, con la firmeza de siempre, luchamos contra viento y marea, esperando transcurra el tiempo, que ha de traer la calma y, con ésta, la Justicia.—El Comité ejecutivo.

Cantidades recibidas para los huelguistas de Teléfonos:  
Sindicato del Ramo de la Piel, 57'50 pesetas.

## SALIENDO AL PASO

Mi ideología, mi sensibilidad revolucionaria, mi vida, toda consagrada a la emancipación integral de la clase obrera, me obligan a salir al paso de unos rumores que, de ser ciertos, mi honorabilidad como militante de las filas políticas sería un mito. Siendo, pues, mi norma de lucha "acción directa" en su más amplia acepción, me veo precisado a hacer público que jamás ha pasado por mi mente la menor idea de erigirme en forjador de leyes, y mucho menos en caudillo de rebano inconsciente.

Por lo tanto, sepan los obreros todos, que nada tengo que ver con el ciudadano Bernardo Pou, que en las Baleares, se dedica a pescar los votos de los incautos isleños. Siendo nativo de aquellas islas y conocido en el campo obrero, ruego a los obreros que no se dejen arrastrar por la simpatía de ese nombre, creyendo que me votaban a mí.

Si queréis ser libres, luchad como hombres en el seno de los Sindicatos. No déis vuestro voto que es tanto como hacer dejación de vuestra propia personalidad.

¡Por la revolución social! ¡Viva la huelga electoral!

Bernardo Pou  
Barcelona, 3-10-1931.

N. de la R. — Aunque haya perdido oportunidad, publicamos la presente nota del camarada Pou, para satisfacción del mismo.



¡ASI SE LEGISLA!  
(La nueva Constitución no reconoce a los funcionarios el derecho a sindicarse.)

¡Conque el funcionario no es un proletario?

¡Es que el que "echa cuentas" vive de sus rentas?

El "mea" que escribe, ¿de su herencia vive?

¡Conque el funcionario no es un proletario?

Oficial tercero (pesetas tres mil): ¿no es él tan obrero como el albañil?

Oficial segundo (cuatro mil y pico): según está el mundo, ¿es un hombre rico?

Primer oficial (seis de familia): ¿o sea un capital? (como de vigilia.)

¡Conque el funcionario no es un proletario?

¡Conque la Nación no es como un patrón?

¿No explota a su obrero por poco dinero?

¿No le da trabajo también a destajo?

¿No hace capital pagándole mal?

¡Así se hacen leyes revolucionarias, bien de los reyes y la reacción!

MANUEL CASTILLA